
что студенческие стройотряды вольются в выполне-
ние антикризисной программы, что исключительно 
важно не только для молодого поколения, но и для 
всех нас». Под эгидой ЛКСМ действуют 17 стройо-
трядов. Парни и девушки работали не только на рос-
сийских стройках, но также в братской Белоруссии и 
на сахарных плантациях Кубы.

Высшими партийными наградами КПРФ бы-
ли награждены видные государственные деятели 
СССР: Герои Социалистического Труда - В. Шабадей 
и В. Анисимов; кавалеры ордена Трудовой Славы 
трех степеней - В. Корнеев и В. Солопов; кавалеры 
орденов Ленина, Октябрьской Революции, Трудово-
го Красного знамени - Н. Глебов и Н Андреев, а также 
Г. Брок-Бельцова, награжденная орденами Красной 
Звезды, Отечественной войны I и II степеней и меда-
лями, единственная ныне живущая в мире женщина-
штурман пикирующего бомбардировщика Пе-2, 
доктор исторических наук. Среди награжденных - 
министр тракторного и сельскохозяйственного ма-
шиностроения СССР, Герой Социалистического Тру-
да Александр Ежевский, ему исполнился 101 год. «Я 
еще в строю и должен эту награду отработать! Но-
вую программу, которую предложила КПРФ, нужно 
осуществить. А я приложу все силы, чтобы реали-
зовать эту программу», - горячо отметил Александр 
Ежевский.

Затем лидер коммунистов Геннадий Зюганов 
вручил партбилеты новым членам партии, среди ко-
торых известная советская и российская телеведу-
щая Татьяна Судец. «Как все же у нас было хорошо 
в нашей стране - Советском Союзе. А молодое поко-
ление думает: «Что, в той стране трава зеленее бы-
ла?..» А поэтесса Любовь Терехова написала такие 
стихи: «Не была зеленее трава, но гордились умом 
- не богатством. Было больше любви и добра. Была 
честь, были совесть и братство», - отметила совет-
ская телеведущая.

Перед присутствующими выступили предста-
вители трудовых коллективов, в том числе пред-
ставители Московской области: директор ЗАО «Со-
вхоз имени Ленина» Павел Грудинин, директор ЗАО 
«Дашковка» Виктор Таранин, председатель Профсо-
юза работников текстильной и легкой про-
мышленности Московской области Нина 
Веселова, врач-инфекционист Алла Щел-
канова и другие товарищи. 

11 марта 2016 г. Газета Московского областного отделения КПРФ
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ПАВЕЛ ГРУДИНИН: 
«Народное достояние России не «Газпром», 
а трудовые коллективы»
ЛИЦА ВЛАСТИ: Зачем «Единой России» 
американский праймериз?

БУДУЩЕЕ РОССИИ - 
В ПОСТРОЕНИИ 
СОЦИАЛИЗМА

ЧЕЛОВЕК ТРУДА 
ДОЛЖЕН СТАТЬ 

ХОЗЯИНОМ РОССИИ
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В самом начале мероприятия делегаты и гости 
конференции смогли попробовать произведен-
ную в совхозе имени Ленина молочную продукцию 
высшего качества без консервантов и искусствен-
ных добавок. Уже в марте здесь планируется от-
крытие роботизированной молочной фермы, каж-
дый робот будет обслуживать до 60 коров. Но, не-
смотря на санкции и импортозамещение, попасть 
в московские магазины продукции совхоза непро-
сто. Чаще она реализуется через ярмарки, но, чтобы 

приобрести ее, нужно отстоять немалую очередь. 
Яблоки, которые мог отведать каждый из присутству-
ющих, намного лучше импортных и по вкусовым ка-
чествам, и по внешнему виду. 

Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов пред-
ставил на рассмотрение Совета трудовых коллекти-
вов программу по выводу страны из кризиса, приня-
тую на Орловском экономическом форуме: «Сегодня 
эту программу рассматривает большой Совет трудо-
вых коллективов. Именно в трудовых коллективах 
промышленности и сельского хозяйства, науки, куль-
туры, торговли решается судьба любых производ-
ственных программ и планов».

Делегация в Москву, возглавляемая первым за-
местителем председателя ЦК КПРФ Иваном Мельни-
ковым, была направлена от имени участников сове-
та для возложения цветов к могиле Иосифа Виссари-
оновича Сталина.

Строительный отряд Ленинского комсомола во 
главе с первым секретарем ЛКСМ России Анатоли-
ем Долгачевым приветствовал делегатов и гостей со-
вета. Геннадий Зюганов принял рапорт молодежи и 
пожелал им успехов на трудовом фронте: «Я уверен, 

5 МАРТА В ПОДМОСКОВНОМ СО-
ВХОЗЕ ИМЕНИ ЛЕНИНА ПРОШЛА 
ВСЕРОССИЙСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ - 
СОВЕТ ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ. В 
МЕРОПРИЯТИИ ПРИНЯЛО УЧАСТИЕ 
БОЛЕЕ 600 ЧЕЛОВЕК ИЗ 82 СУБЪ-
ЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ. 

ИЗ ДОКЛАДА Г.А. ЗЮГАНОВА НА ВСЕРОССИЙСКОМ 
СОВЕТЕ ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ 5 МАРТА 2016 ГОДА

Наша страна и весь мир находятся в полосе 
очень больших и серьезных испытаний. В этой си-
туации предстоит определяться каждому. Две силы, 
две системы ценностей - труд и капитал - ведут меж-
ду собой решительную и напряженную борьбу. И эта 
борьба с каждым днем обостряется. Идеалам спра-
ведливости и созидания противостоят буржуазные 
установки неравенства, насилия и грабежа. Все-
российский Совет трудовых коллективов призван 
сказать свое слово в защиту тех, кто умом и талан-
том создает все главные ценности на Земле. Тех, кто 
хотел бы жить в мире и дружбе со всеми народами 
планеты.

ВОЗРОДИТЬ ПРОИЗВОДСТВО И 
МОЩЬ РАБОЧЕГО КЛАССА

Будущее России - в построении обновленного со-
циализма, в возрождении национальной экономики. 
Залог успеха - в наращивании научно-технического 
потенциала, в восстановлении трудовых коллективов, 
в коренном изменении положения рабочего класса и 
всех трудящихся. 

Каково же положение с рабочим классом в совре-
менной России? В последние годы встречаются край-
не пессимистические оценки. Дескать, промышлен-
ность в России почти мертва, а рабочий класс прак-
тически уничтожен. Из этого делается вывод, что 
коммунисты потеряли социальную опору в лице про-
летариата. Хочу подчеркнуть, что это в корне невер-
ная оценка. Так говорят либо неосведомленные люди, 
либо те, кому нужно замаскировать свое нежелание 
работать с трудовыми массами.

Да, после разрушения Советского Союза рабочий 
класс страны понес тяжелейшие потери. Но понести 
потери — это не значит погибнуть. Кто сегодня стро-
ит жилые дома или космодром «Восточный»? Абрамо-
вич? Нет, рабочий люд. Кто трудится на полях и печет 
хлеб каждый день? Дерипаска? Нет, тоже крестьянин 

и рабочий. А кто выпускает технику для перевоору-
жения российской армии?.. Конечно, наши талантли-
вые рабочие и инженеры. Так что, несмотря на боль-
шие потери, пролетариат России жив и укрепляется.

Обратитесь к цифрам статистики, и вы увиди-
те: 26 миллионов пролетариев насчитывает сегод-
ня индустриальный рабочий класс России. Много это 
или мало? В Российской империи перед революци-
ей насчитывалось менее 4 миллионов рабочих. Да-
же на пике индустриализации, перед Великой Отече-
ственной войной, во всем Советском Союзе числен-
ность индустриального рабочего класса была меньше 
сегодняшнего.

Но пролетариат - это не только рабочие инду-
стриального сектора. Это и те рабочие, что трудят-
ся в торговле, бытовом обслуживании, жилищно-
коммунальном хозяйстве. Вместе с ними общая чис-
ленность городского рабочего класса превышает 31 
миллион человек. Еще 2,5 миллиона наемных рабо-
чих заняты в сельском и лесном хозяйстве, рыболов-
стве и рыбоводстве. Совокупно это почти половина 

экономически активного населения России. Кроме 
того, научно-техническая революция создала огром-
ную армию пролетариев умственного труда. Так что 
разговоры о гибели рабочего класса пусты, а идея об 
исчезновении у КПРФ базы социальной поддержки - 
досужий и глупый вымысел.

Советская власть создала столь мощную инду-
стрию, что даже за четверть века буржуазные ликви-
даторы не справились с задачей ее уничтожения. Тем 
не менее, поводов для самоуспокоения нет. Рестав-
рация капитализма запустила процесс деиндустри-
ализации. Пострадали не только отдельные пред-
приятия. Почти исчезли целые отрасли - гордость 
советской промышленности - станкостроение, при-
боростроение, сельхозмашиностроение. Дышит на 
ладан авиастроение. 

Не стоит думать, что черные дни для промыш-
ленности кончились с уходом Ельцина. С 2000 го-
да численность работников, занятых в производ-
стве машин и оборудования, сократилась в 2,3 раза, 
в производстве транспортных средств и оборудова-
ния - в 1,4 раза, в производстве кокса и нефтепро-
дуктов - в 2 раза. И это вовсе не связано с переходом 
на постиндустриальные технологии. Материально-
техническая база промышленности продолжает де-
градировать. В советское время коэффициент об-
новления основных фондов здесь составлял 10-12 
процентов в год, а сейчас он не достигает и двух про-
центов. Износ основных фондов нарастает.

Государственные капиталовложения в агропро-
мышленный комплекс после 1991 года практически 
прекратились. Сегодня они в 7-8 раз меньше, чем в 
Советском Союзе. На селе резко снизилось число 
сельхозмашин. Более 40 миллионов гектаров паш-
ни заросло бурьяном. Поголовье крупного рогато-
го скота снизилось в три раза - с 60 до 20 миллионов 
голов. Коров и быков на селе сегодня меньше, чем 
после гражданской войны. На уровень 1950-х годов 
скатилось поголовье свиней. Овец и коз даже в XIX 
веке было больше, чем в современной России. Сто-
ит ли удивляться, что страна оказалась в сильнейшей 

зависимости от импорта продовольствия. Вопреки 
всем разговорам об импортозамещении, на полках 
магазинов по-прежнему лежат в основном зарубеж-
ные продукты.

ОТ ДЕГРАДАЦИИ К СОЗИДАНИЮ
Нынешняя российская власть не в состоянии 

остановить падение экономики, а уж тем более выве-
сти страну на путь развития. Это очевидно уже поч-
ти всем. Сегодня России нужен левоцентристский 
курс и Правительство народного доверия. Програм-
му его антикризисных мер можно выразить в деся-
ти пунктах.

Первое. Необходимо восстановить экономи-
ческий суверенитет и реальную независимость 
страны. Для этого предстоит установить государ-
ственный контроль над банковской си-
стемой и валютными операциями.

Пора прекратить безудержный отток за 
кордон капитала и валюты. Центральный 
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СЕРГИЕВ ПОСАД И ХОТЬКОВО:
 ОПЕРАЦИЯ «КРАСНАЯ ГВОЗДИКА»

СТИМУЛ ДЛЯ 
УДАРНОГО ТРУДА

Прекрасное настроение, радостные 
улыбки, смех и веселье - улицы Сергиев 
Посада и Хотьково по-весеннему расцве-
ли в эти предпраздничные дни. «Красный 
десант» из тридцати коммунистов и ком-
сомольцев с охапками красных гвоздик 
заполонил улицы этих городов. Как при-
ятно дарить цветы! Какое счастье видеть 
весенние улыбки на лицах!

В этот же предпраздничный день че-
тыреста гвоздик на улицах Сергиева По-
сада раздали представителям прекрасно-
го пола активисты молодежной организа-
ции «Желание Есть».

В акции приняли участие более трид-
цати человек. Активную молодежь под-
держал секретарь Сергивео-Посадского 
РК КПРФ, советник фракции КПРФ в Мо-
сковской областной Думе Александр 
Голуб.

«Впервые подобным образом мы по-
здравили наших прекрасных девушек и 
женщин на улицах города в 2009 году. С тех 
пор каждый год мы стараемся увеличить 
масштаб акции и подарить еще большему 
количеству женщин праздничного настро-
ения», - сказал лидер молодёжной органи-
зации «Желание Есть» Андрей Мардасов.

Перед праздником 8 Марта коммунисты и комсомольцы Сергиев Посада и 
Хотьково подарили женщинам тысячи гвоздик и тюльпанов.

3 марта в Луховицком районе 
вручили премии имени Героев Со-
циалистического Труда лучшим ра-
ботникам аграрно-промышленного 
комплекса. Награды и денежные 
сертификаты получили 14 труже-
ников, добившихся существенных 
успехов в развитии сельскохозяй-
ственной отрасли Луховицкого рай-
она. Премиальный фонд составил 1 
млн рублей. 

На церемонии вручения присутствова-
ли почетные гости: депутат Госдумы, член 
фракции КПРФ Алексей Русских, зампред 
Правительства Московской области Эль-
мира Хаймурзина, последний министр 
сельского хозяйства и продовольствия 
СССР Вячеслав Черноиванов, Герой Соци-
алистического Труда, министр сельскохо-
зяйственного и тракторного машиностро-
ения СССР Александр Ежевский.

Председатель Комитета по земельным 
отношениям и строительству Алексей Рус-
ских отметил, что Луховицкий район ведет 
успешную работу по обеспечению продо-
вольственной безопасности страны. 

«Луховицкий район всегда был и оста-
ется одним из лидеров в развитии сельско-
го хозяйства. Луховицкая земля вырастила 
восемнадцать Героев Социалистического 
Труда. Ведь человек труда - независимо от 
политического строя - всегда остается тру-
жеником. В советское время каждый чет-
вертый стакан молока был луховицким. А 
ваш луховицкий огурец известен не толь-
ко в России, но и за рубежом. Хочу вас 
всех поздравить с тем, что наконец-то уда-
лось зарегистрировать бренд - «Луховиц-
кий огурец». Это особенно важно в деле 
популяризации местных товаров, в защи-
те отечественного товаропроизводителя. 
И, надеюсь, отныне импортные безвкусные 
огурцы больше не будут выдаваться под 
брендом луховицкого огурца», - пожелал 
Алексей Русских труженикам села не сбав-
лять темпов и вручил грамоты и ценные по-
дарки работникам сельского хозяйства.  

По словам главы Луховицкого района 
Владимира Барсукова, подобная премия 
станет традиционной и будет способство-
вать развитию сельского хозяйства на тер-
ритории «огуречной столицы» России.

Герман СЕРГЕЕВ

Совсем недавно даже «Парламентская газета» вынуждена была признать, что 
страну в 90-е годы нагло грабили те, кто и сегодня находится у власти. Эти «герои 
своего времени» названы поименно. Нет необходимости повторяться о том, как 
уничтожалась промышленность, сельское хозяйство, наука, технологии, социаль-
ная сфера, как обворовывался народ, как он унижался и нищал. 

Владимир КАШИН:
«ПРОГРАММА КПРФ - 
ГЛАВНОЕ ЗВЕНО 
ВОЗРОЖДЕНИЯ 
РОССИИ»

Даже по официальной статистике бедняков в стране около 50%, с доходом в два про-
житочных минимума (около 19 тысяч) на человека живет свыше 40% населения, а главный 
фактор бедности - наличие в семье детей. Причем риск бедности  растет с ростом числа 
детей. По данным экспертов для семей с одним ребенком риск возрастает в 1,4 раза, с дву-
мя - в 2,1 раза, с тремя - в 3,8 раза. И сегодня эти процессы продолжаются, страна из одно-
го кризиса переходит к другому, все глубже погружаясь в безысходность. 

Гайдаровский экономический форум, который тоже прошел недавно, однозначно под-
твердил приверженность правительства провальному либеральному курсу. Объявлено о 
его дальнейшем углублении через продолжение приватизации, теперь наиболее лакомых 
кусков государственной собственности, таких как Роснефть, Башнефть, АЛРОС, 
ряд предприятий ВПК, банк ВТБ и даже замахнулись на Сбербанк. Антикризисные 
меры высших чинов из экономического блока правительства направлены на вве-
дение новых налогов и их повышение, на повышение пенсионного возраста, на 
сокращение финансирования образования, здравоохранения, науки, аграрного 
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ТРУДОВЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ ЗА КПРФ 

Окончание. Начало на с. 1 
«Если в ближайшее время стра-

на не перейдет на другой путь раз-
вития, если не перестанут продви-
гаться псевдо-либеральные цен-
ности и не перестанет богатеть 
кучка богатых за счет других граж-
дан России, которые живут и рабо-
тают на территории нашей страны, 
то мы попадем в пропасть», - выска-
зался директор совхоза имени Ле-
нина Павел Грудинин.

Директор ЗАО «Дашковка» Вик-
тор Таранин обозначил, что на се-
годняшний день его предприятие 
не знает, чего и сколько они долж-
ны посадить: то ли больше, то ли 
меньше: «До 2000 года собирали 
представителей Московской обла-
сти и Москвы. Мы заключали до-
говоры, где были указаны объемы 

ЧЕЛОВЕК ТРУДА ДОЛЖЕН 
СТАТЬ ХОЗЯИНОМ РОССИИ

Выступление председателя Про-
фсоюза работников текстильной и лег-
кой промышленности Московской обла-
сти Нины Веселовой на Всероссийском 
Совете трудовых коллективов 5 марта 
2016 года

- Наш совет проходит в период, ког-
да серьезно обострилось социально-
экономическое положение в стране. 

Резко снижается жизненный уро-
вень населения, безудержный рост та-
рифов и коммунальных услуг, продук-
тов питания ставит в унизительное по-
ложение основную часть населения и 
приводит к еще большей бедности. В ре-
зультате непопулярных экономических 
реформ, проводимых Правительством 
РФ, реальный сектор экономики оказал-
ся на обочине этих реформ. 

Взять, к примеру, текстильную и 
легкую промышленность Московской 
области, где некогда трудилось свыше 
500 тысяч высококвалифицированных 
работников, руками которых в год выпу-
скалось более 1 млрд погонных метров 
различных тканей. Сейчас – порядка 10 
млн метров. За период рыночных ре-
форм ликвидированы крупнейшие в об-
ласти хлопчатобумажные, шелковые и 
камвольные комбинаты и фабрики, вся 
сырьевая база оказалась в ближнем за-
рубежье, цены на привозные сырьевые 
ресурсы резко увеличили затраты про-
изводимой продукции.

С учетом девальвации националь-
ной валюты (рубля) у производителей 
кратно выросли затраты при закупках 
импортного сырья, материалов и обору-
дования, аналогов которых нет в России. 

Профсоюз отрасли неоднократно за 
годы реформ обращался к Президенту, 
Правительству РФ и Правительству Мо-
сковской области с конкретными пред-
ложениями по мерам господдержки от-
расли, защите рынка отечественных 
производителей от импортеров, одна-
ко кардинальных мер по созданию бла-
гоприятного климата со стороны власт-
ных структур предпринято не было и 
предприятия отрасли продолжают со-
кращать производство и увольнять про-
фессионально подготовленные кадры. К 
сожалению, весь отечественный рынок 
текстиля, одежды и обуви завален про-
дукцией других государств, что и яви-
лось причиной продолжающегося раз-
вала отрасли, а государство потеряло 
при этом триллионы рублей.

Нам предстоит провести огромную 
разъяснительную работу в своих трудо-
вых коллективах и довести до населе-
ния каждое направление антикризисной 
программы.

Необходимо сказать о том, что ре-
альную социальную опасность пред-
ставляет политика дешевой рабочей си-
лы, низкой заработной платы и доходов 
работающих, проводимая на протяже-
нии всех пореформенных лет, и легкая 
промышленность не является исключе-
нием. Очевидно, в рамках трехсторонних 
отношений правительству совместно с 
профсоюзами и работодателями сле-
дует выработать новую государствен-
ную политику доходов населения, по-
вышения благосостояния и жизненно-
го уровня. 

На мой взгляд, требуется внести в 
Конституцию поправку, фиксирующую 
минимальную величину тарифа, ниже 
которого нельзя оплачивать труд работ-
ника, независимо от того, какую работу 
он выполняет.

И последнее, в провальной эконо-
мической ситуации правительству, пре-
зиденту необходимо объявить чрезвы-
чайную ситуацию в стране и принять 
экстренные меры по выработке госу-
дарственной политики, направленной на 
развитие экономического потенциала, 
изменить налоговую политику, напра-
вить комплекс мер на повышение дохо-
дов населения.

Профсоюз отрасли предлагает 
объединить усилия всего трудового 
народа, всех прогрессивных сил и вме-
сте с Компартией РФ добиться от вла-
сти изменения экономического курса 
в стране и реализации Антикризисной 
программы, предложенной Г.А. Зю-
гановым, направленной на коренное 
улучшение жизнедеятельности рабо-
тающих и граждан РФ. 

Нина ВЕСЕЛОВА: 
«ПРОФСОЮЗЫ ТРЕБУЮТ КОРЕННОГО 
ИЗМЕНЕНИЯ ЭКОНОМИЧЕСКОГО КУРСА» 

Выступление директора ЗАО «Со-
вхоз им. Ленина» Павла Грудинина на 
Всероссийском Совете трудовых кол-
лективов 5 марта 2016 года

- Я внимательно слушал Геннадия 
Андреевича. В своем докладе он назвал 
наше предприятие «колхоз» имени Ле-
нина, а мы - совхоз. Сначала я хотел его 
немножко раскритиковать по этому по-
воду, а потом подумал и понял, что он 
прав, потому что у нас коллективное 
предприятие и не имеет никакого зна-
чения как его назвать - колхоз или со-
вхоз. Мы ежедневно своим трудом на 
этой территории показываем, что мож-
но сделать, если не пойти по либераль-
ному пути, а оставить социалистический 
путь развития.

Сегодня я передал Геннадию Ан-
дреевичу акт выполнения коллективно-
го трудового договора, который вчера 
в этом же зале единогласно поддержа-
ли 320 членов нашего трудового коллек-
тива. В этом акте написано, какого уров-
ня заработной платы мы достигли, там 
написано, что мы более 800 млн рублей 
потратили на социальные объекты. Что 
мы доплачиваем школам за обеспече-
ние детей трехразовым горячим пита-
нием. И это нам обошлось в 5 млн ру-
блей. Мы доплачиваем врачам, потому 
что ситуация в стране такая, что, если не 
поддерживать врачей финансово, они 
все сбегут в Москву. Мы тратим день-
ги на помощь нашим работникам, пото-
му что, хоть в Конституции и записано, 
что здравоохранение у нас бесплатное, 
но все операции, особенно серьезные, 
платные, все лекарства платные, и мы 
делаем все, чтобы поддержать наших 
работников, особенно пенсионеров, ко-
торые, к сожалению, обладают не столь 
крепким здоровьем, как нам хотелось 
бы. Мы тратим огромные деньги на под-
держку детских дошкольных учрежде-
ний, Общества инвалидов. В этом году 
на Общество инвалидов мы потратили 
уже более 1 млн рублей. И это все - со-
циальные траты нашего предприятия.

Наш секрет прост. Когда в 1993 году 
вышел известный всем Указ Президен-
та Ельцина о реорганизации совхозов и 
колхозов, а если конкретнее - о привати-
зации, мы попытались оставить ту фор-
му собственности, которая была, и в ре-
зультате вы видите, во что превратил-
ся совхоз. И если бы этот социальный 
путь развития сохранился в нашей стра-
не, все колхозы и совхозы жили бы при-
мерно так же хорошо, а может быть, и 
лучше.

Если страна в ближайшее время не 
перейдет на другой путь развития, если 
она не перестанет продвигать псевдоли-
беральные ценности, если не переста-
нет создавать кучку богатых за счет всех 
граждан России, которые живут и рабо-
тают на ее территории, то мы скатимся в 
пропасть. А мы уже стоим на краю этой 
пропасти.

Когда средняя зарплата в сель-
ском хозяйстве России в 10 раз мень-
ше, чем средняя зарплата в Правитель-
стве РФ. 17 тысяч рублей - средняя зар-
плата в сельском хозяйстве по России, а 
170 тысяч рублей - это зарплата в Рос-
сийской Федерации. Это геноцид сель-
ского хозяйства.

Вчера правительство опубликова-
ло программу распределения средств 
на государственную программу «Разви-
тие села» и распределило между субъек-
тами федерации 7 млрд рублей. Как оно 
распределило их? Тульская область по-
лучила 980 тысяч рублей… В прошлом 
году совхоз имени Ленина на то, чтобы 
купить мамограф в нашу поликлинику, 
потратил 12 млн, а на всю Тульскую об-
ласть правительство выделило 985 ты-
сяч рублей. Самые крупные ассигнова-
ния - 232 млн рублей - получил Башкор-
тостан. На эти деньги можно построить 
один детский сад на 200 человек.

Но одновременно с этим правитель-
ство приняло решение об увеличении ак-
цизов. Сельскому хозяйству Российской 

Федерации это обойдется в те же 7 млрд 
рублей. То есть одной рукой правитель-
ство дает 7 млрд рублей на поддержку 
села во всех субъектах, а другой рукой 
забирает 7 млрд рублей за счет повыше-
ния цен на топливо.

На Молочном совете посчитали: ес-
ли ввести систему «Платон» в полном 
объеме, как изначально планировалось, 
то вся поддержка государством сель-
хозпроизводства в молочной отрасли 
будет меньше, чем изымет «Платон» из 
сельхозпредприятий.

Если проанализировать цифры, ко-
торые озвучивает правительство, то дей-
ствительно понимаешь, что оно пыта-
ется залатать дыры в бюджете за счет 
трудовых коллективов, за счет зарплат 
наших работников.

Коммерциализируются сферы об-
разования и здравоохранения. Доступ-
ность и качество услуг становится хуже. 
Счетная палата провела исследование 9 
регионов России, и выявилось, что сред-
нее расстояние до ближайшей больницы 
в исследуемых населенных пунктах - 84 
км, то есть довезти туда больного прак-
тически невозможно, и это я еще о каче-
стве дорог не говорю - по ним не прое-
хать. Среднее расстояние до дошкольно-
го учреждения, а туда ходят дети от 3 до 
7 лет - 17 км, школы - 20 с лишним кило-
метров. При таких условиях в сельском 
хозяйстве скоро вообще никто работать 
не будет. Если даже в госпрограмме на-
писано, что зарплата на сельской терри-
тории должна быть в половину меньше 
зарплаты в промышленности, то кто же 
из молодых специалистов пойдет рабо-
тать в сельское хозяйство?!

Конечно, эту программу надо ме-
нять. В резолюции, которую нам се-
годня предлагают одобрить, в  пункте 
3 написано: «Потребовать от президен-
та смены экономического курса и фор-
мирования правительства народного 
доверия». Не попросить, а именно по-
требовать! Когда ты понимаешь, что 
происходит в России, четко осознаешь 
слова президента, обращенные к пра-
вительству: «Вы хоть понимаете, что 
натворили?»

Сейчас часто показывают по теле-
визору, как французские фермеры вы-
ходят на улицы с критикой президента 
Оланда. А кричат они потому, что миро-
вая цена на сельхозпродукцию падает, 
на что есть определенные причины, а им 
дотаций не добавили. Причем во Фран-
ции больше 35% в себестоимости про-
дукции - это дотации государства. Фак-
тически их фермеры живут за счет госу-
дарства, но они все равно не довольны 
тем, что им еще дотаций не добавили.

Я могу долго говорить о ситуации в 
сельском хозяйстве, но наш опыт, наш 
пример совхоза имени Ленина четко по-
казывает, что происходило бы в Россий-
ской Федерации с сельским хозяйством 
и предприятиями, если бы страна не пе-
решла на этот совершенно бездумный и 
бездарный путь, когда высасываются со-
ки из всех предприятий и отдаются «Газ-
прому», «Роснефти», правительству...

Страну можно назвать социалисти-
ческой, когда трудовые коллективы бу-
дут жить в ней достойно. И главным на-
родным достоянием России является не 
«Газпром», а трудовые коллективы, ко-
торые каждый день выходят на работу 
и производят продукцию, необходимую 
нашим гражданам. А производить каче-
ственно и хорошо мы умеем!

ПАВЕЛ ГРУДИНИН: 
«НАРОДНОЕ ДОСТОЯНИЕ РОССИИ 
НЕ «ГАЗПРОМ», А ТРУДОВЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ»

производства, качества и цена. Се-
годня мы заключаем договоры на 50 
страниц убористого текста, где ука-
заны все наши обязательства, но нет 
главного: цены и объема, который 
они возьмут».

Председатель Профсоюза ра-
ботников текстильной и легкой про-
мышленности Московской области 
Нина Веселова сообщила, что воз-
главляемую ею организацию уда-
лось сохранить лишь совместными 
усилиями с КПРФ. Причина кризиса, 

охватившего отрасль, - передача 
предприятий в руки частным пред-
принимателям, которые уничтожают 
производства.

Врач Алла Щелканова высказа-
лась о росте негативных тенденций 
в сфере здравоохранения: «Сниже-
ние качества жизни, рост нагрузок и 
нездоровый образ жизни привели к 
заметному ухудшению общественно-
го здоровья, выражающемуся, в том 
числе, в росте социальных заболева-
ний, таких как сифилис, туберкулез».

Первый секретарь МК КПРФ Ни-
колай Васильев отметил, что все вы-
ступающие на конференции гово-
рят о том, что существующая модель 
социально-экономического разви-
тия не отвечает требованиям разви-
тия страны. Нужно менять курс. 

На состоявшейся в перерыве 
пресс-конференции выступили ли-
дер КПРФ Геннадий Зюганов, зам-
пред ЦК КПРФ Владимир Кашин и 
другие делегаты Всероссийского Со-
вета трудовых коллективов.

Лидер коммунистов Геннадий Зю-
ганов напомнил об уникальном опы-
те советской модернизации, требу-
ющем внимательного изучения, так-
же указал на то, что Ленину и Сталину 
удалось за короткий срок превра-
тить разоренную страну в мировую 
державу. 

«Партия власти мимикрирова-
ла восемь раз: из одной формы она 
переходила в другую, пока не пре-
вратилась в «Единую Россию», кото-
рая ничем не отличается от того же 
«Нашего дома - России». Это все ли-
беральные партии. Мы в фойе раз-
вернули выставку «Летопись дегра-
дации», - продолжил Владимир Ива-
нович. - Например, станкостроение 
за эти годы упало в 17 раз. Производ-
ство молока составляло 55 млн тонн, 
а сегодня на бумаге - 30 млн. Если 
взять мясо говядины - 4,6 млн тонн, 
сегодня - 1,6 млн. Добыча и выращи-
вание рыбной продукции - 7,5 млн 
тонн, сейчас - 3,8 млн. Медведев так-
же несет ответственность за эту де-
градацию», - напомнил заместитель 
председателя ЦК КПРФ Владимир 
Кашин. 

Заместитель председателя Сове-
та депутатов городского округа По-
дольск Татьяна Никитас согласна с 
мнением выступающих делегатов 
о том, что как можно скорее нужно 
провести программу КПРФ в жизнь.

Секретарь МК КПРФ Александр 
Наумов выразил мнение о том, что 

на совете была проанализирова-
на ситуация, которая сложилась в 
России на протяжении 25 лет и на-
мечены пути выхода страны из кри-
зиса: «Руководители предприятий, 
представители трудовых коллекти-
вов, профсоюзные деятели из раз-
ных регионов России говорили об 
одном - что необходима такая про-
грамма. Это десять пунктов, кото-
рые предлагает КПРФ. Каждому на-
правлению нужен свой путь раз-
вития: нужно привести экономику 
России на рельсы интенсивного 
развития. Взять опыт индустриали-
зации И.В. Сталина. И самое глав-
ное - есть такие силы, которые мо-
гут это сделать, сформировать пра-
вительство народного доверия. Я 
уверен, что программа КПРФ най-
дет поддержку среди населения на-
шей страны». 

Завершая конференцию трудо-
вых коллективов, Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганов отметил, 
что на предстоящих осенних выбо-
рах КПРФ рассчитывает на победу и 
поддержу антикризисной програм-
мы КПРФ населением страны, а так-
же большая надежда возлагается на 
молодежь.  При возложении цветов 
к памятнику Владимира Ильича Ле-
нина людской поток напоминал оче-
редь в Мавзолей. Все собравшие-
ся почтили память вождя мирового 
пролетариата. 

Евгения НАУМОВА

банк должен служить интересам Рос-
сии, делу развития ее промышлен-
ности и сельского хозяйства. Крайне 
важно вывести его из-под влияния 
Федеральной резервной системы 
США. В перспективе необходимо от-
вязаться от доллара. В свое время 
это эффективно сделал Сталин, обе-
спечив защиту Советского Союза от 
кризисов и санкций.

Остро стоит и вопрос о выходе 
России из ВТО. За три года в составе 
этой организации потери бюджета 
страны достигли почти 800 миллиар-
дов рублей. Косвенные потери и во-
все оцениваются в 4 триллиона.

Второе. Минерально-
сырьевая база России обязана 
служить ее народу. Национали-
зация в этой сфере сразу позво-
лит поднять доходы бюджета с 13 
до 20 триллионов рублей, сделать 
его бездефицитным.

Назрела задача создания мощ-
ного государственного сектора в 
экономике. Он должен включать 
электроэнергетику, железнодорож-
ный транспорт, систему связи и ряд 
других отраслей. Их национализа-
ция будет служить целям пополне-
ния госбюджета, придаст предска-
зуемый характер экономическому 
развитию.

Третье. Россия нуждается в но-
вой индустриализации. Ее эко-
номика должна развиваться на 
основе высоких технологий и но-
вейших достижений.

Долю обрабатывающей про-
мышленности в объеме ВВП необ-
ходимо поднять до 70-80% процен-
тов. Пора остановить губительные 
реформы в сфере науки. Финанси-
рование исследований отечествен-
ных ученых необходимо увеличить 
на порядок.

Мы не можем согласиться с тем, 
что на образование и науку выделя-
ется по 3 процента от ВВП. Увы, даже 
эти жалкие средства тратятся на ред-
кость бездарно. Ливановская «ЕГЭи-
диотизация» и погром в Российской 
академии наук ведут в тупик. КПРФ 
внесла в Госдуму проект нового за-
кона «Образование для всех». Он 
предусматривает доступность об-
разования, рост его бюджетного фи-
нансирования, ликвидацию дикой 
бюрократии. Если закон будет при-
нят, ситуация в сфере образования 
изменится качественно.

Четвертое. Всемерной под-
держки требует сельское 
хозяйство.

Россия способна прокормить 
отборными экологически чистыми 
продуктами не только себя, но и еще 
полмиллиарда человек. Вместо это-
го мы завозим половину продоволь-
ствия. Не менее 10 процентов расхо-
дной части федерального бюджета 
нужно выделять на развитие агро-
промышленного комплекса. Для его 
возрождения основную ставку сле-
дует делать на крупные коллектив-
ные хозяйства и кооперацию.

Пятое. Пора поднять на щит 
опыт народных предприятий.

Их владельцы - не олигархи, 
а трудовые коллективы. Их при-
быль не проматывается в Куршаве-
лях. Она инвестируется в модерни-
зацию производства и идет на раз-
витие детских садов, школ, клубов, 
всей социальной инфраструктуры. 
Подобные предприятия демонстри-
руют поразительную устойчивость. 
Они пережили лихолетье либераль-
ных реформ и остаются в числе ли-
деров даже в условиях нынешнего 
кризиса. Ярко демонстрируя свою 
эффективность, народные предпри-
ятия должны получить защиту госу-
дарства. Их опыт следует деятельно 
внедрять по всей стране.

Окончание. Начало на с. 1 

Выступление врача эпидемиолога-
инфекциониста из Фрязино Аллы Щел-
кановой на Всероссийском Совете тру-
довых коллективов 5 марта 2016 года

- Уже 25 лет мы живем в условиях 
капиталистических реформ. Реформ, 
которые уничтожили большую часть 
социалистических завоеваний. И одно 
из таких завоеваний - это бесплатная и 
общедоступная медицина.

На сегодняшний день состояние 
здравоохранения иначе как неудовлет-
ворительным назвать нельзя. Сохра-
няются нерешенными многие пробле-
мы, накладываются негативные тен-
денции. Основные из них: снижение 
качества жизни значительной части на-
селения, низкий уровень заработной 
платы и пенсий, ухудшение условий 
жизни, труда и отдыха, снижение ка-
чества и структуры питания, чрезмер-
ные стрессовые нагрузки, снижение 
общего уровня культуры, в том числе 
санитарно-гигиенического, изменение 
приоритетов, жизненных ценностей и 
распространение различных зависимо-
стей - наркомании, алкоголизма как у 
мужчин, так и у женщин.

Ухудшение общественного здоро-
вья связано с проблемами, которые на-
копились и не решаются. Например, та-
кая конституционная норма, как бес-
платность здравоохранения, носит 
декларативный характер и финансово 
не обеспечивается. 

В ходе реформ за эти 25 лет не-
уклонно происходили сокращение, 
закрытие и перепрофилирование 
лечебно-профилактических учреж-
дений, амбулаторных поликлиник, 
медико-санитарных частей, травмпун-
ктов, фельдшерско-акушерских пун-
ктов. Особенно это коснулось сель-
ской местности, в частности отдален-
ных сельских районов.

По данным Росстата, за последние 
20 лет число больниц и амбулаторно-
поликлинических учреждений в России 
уменьшилось в два раза. Поликлиник 
- более чем на 6 тысяч, ФАПов - более 
чем на 8 тысяч. Количество участко-
вых больниц уменьшилось на 91%, ес-
ли их было более 4 тысяч, сейчас оста-
лось всего 400. В настоящее время про-
должается процесс сокращения коек в 
стационарах. Если в 1990-е годы число 
больничных учреждений сократилось 
на 2 тысячи, а число коек почти на 300 
тысяч, то сейчас этот процесс продол-
жается и прогрессирует. В России со-
кратилось число больниц на 50%, по-
ликлиник - на 25%. Если в 2000 году на 
10 тысяч человек приходилось 115 ко-
ек, то сейчас уже 82 койки.

По данным Росстата, число фель-
дшеров сократилось на 77% в сель-
ской местности. Резко сократилась 
сеть диспансеров: противотуберкулез-
ных, кожно-венерологических. Сегод-
ня это создает большие проблемы в об-
ществе с так называемыми социально-
значимыми заболеваниями, которые 
зависят от социальных условий. Осо-
бенно настораживает тяжелая ситуация 
с этими заболеваниями среди детей. На-
пример, такое заболевание, как сифилис 
- уровень заболеваемости растет. Мы не 
вспоминали об этом с периода социа-
листической революции 1917 года, ког-
да были предприняты значительные ша-
ги по искоренению этой болезни. Сейчас 
появились случаи врожденного сифили-
са, третичный сифилис.

Ситуация по туберкулезу неодно-
значная. Хотя среди взрослого кон-
тингента мы добились стабилизации и 
уменьшения заболеваемости, но среди 
детского и подросткового туберкулеза 
ситуация неблагополучная. Мы не до-
бились стабилизации, и нет снижения 
уровня заболеваемости.

Неблагополучная ситуация и с та-
ким заболеванием, как ВИЧ-инфекция, 
СПИД. Уровень заболеваемости растет. 

И поражает это заболевание молодой 
контингент мужчин и женщин - в воз-
расте около 30 лет. В основе этого за-
болевания лежат наркотическая зави-
симость - потребление внутривенных 
наркотиков - и половая распущенность.

На протяжении 25 лет реформ 
главной остается проблема недоста-
точности финансирования. Финансиро-
вание государственной системы здра-
воохранения в 1,5 раза ниже уровня, 
необходимого для нормального функ-
ционирования этой системы.

Кроме того, возникают трудности с 
обеспечением населения бесплатными 
лекарствами, возможностью соблюде-
ния современных стандартов лечения, 
с обеспечением расходными материа-
лами и современным технологическим 
оборудованием.

Напряженная ситуация сложилась 
в фармацевтической промышленно-
сти. Если к началу 1990-х годов в стране 
производилось свыше 3000 наименова-
ний готовых лекарственных средств, что 
обеспечивало потребности населения 
и лечебно-профилактических учрежде-
ний на 70%, а по объему поставляемой 
продукции - на 50-60%, то к 1998 году 
производство субстанций по номенкла-
туре снизилось в 2,5 раза, а по объему - 
в 5 раз. До начала реформ в России про-
изводство фармацевтических субстан-
ций находилось на достаточно высоком 
уровне. Отечественная промышленность 
практически полностью обеспечивала 
субстанциями не только свои заводы по 
выпуску готовых лекарственных препа-
ратов, но и экспортировала фармацев-
тические субстанции и даже оказыва-
ла техническую помощь в строительстве 
соответствующих производств за рубе-
жом. С 1990-х годов производство фар-
мацевтических субстанций стало резко 
снижаться. За период до 2010 года объ-
емы производства субстанций в России 
сократились более чем в 20 раз. За эти 
годы было ликвидировано до 90% про-
изводственных мощностей по синтезу 
фармацевтических субстанций. В 2005 
году использование мощности по про-
изводству фармацевтических субстан-
ций составило 22%, в том числе: по ви-
таминам - 24%, по антибиотикам - 5%. В 
настоящее время из отечественных фар-
мацевтических субстанций производит-
ся лишь 15% лекарственных препара-
тов. Остальные объемы восполняются 
поставками из Индии и Китая, как наи-
более дешевыми.

С позиции национальной безопас-
ности страна в решении проблемы ле-
карственного обеспечения стала зави-
симой от иностранных поставщиков 
фармацевтических субстанций. Отве-
том на реформы стало протестное дви-
жение в гражданском обществе.

Начало 2013 года было отмечено 
массовыми протестами россиян по по-
воду закрытия в разных населенных 
пунктах роддомов, поликлиник, боль-
ниц, против сокращения штатов. В 2014 
году прошли протестные мероприятия 
в Москве и Питере. Среди лозунгов зву-
чали: «Революция», «Только борьба да-
ет права», «Остановим развал здраво-
охранения», «Нет - либеральной ре-
форме здравоохранения» и другие.

Сегодня нас с вами ждет путь борь-
бы. Противоречия будут только нарас-
тать. И у коммунистов один только путь 
- активно бороться.

АЛЛА ЩЕЛКАНОВА:
«ОСТАНОВИМ РАЗВАЛ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ» 

Шестое. Требуется мобилиза-
ция кредитных ресурсов для воз-
рождения России.

Правительство вводит народ в за-
блуждение, говоря, что у страны нет 
денег. На конец прошлого года зо-
лотовалютные резервы России, вме-
сте со средствами Резервного фон-
да и Фонда национального благосо-
стояния, составляли 36 триллионов 
рублей. На депозитах в банках на-
ходилось еще 22 триллиона. Все эти 

средства можно и нужно использо-
вать для развития производства и со-
циальной сферы, для оказания помо-
щи нашим труженикам.

Седьмое. Больше нельзя затя-
гивать с введением контроля над 
ценами. На товары первой необхо-
димости и лекарства они должны 
регулироваться государством.

Через поправки в закон о торгов-
ле фракция КПРФ в Госдуме предлага-
ла установить порядок и размер тор-
говой наценки на отечественную про-
дукцию. Единороссов этот подход не 
устроил. В результате цены на про-
дукты питания за прошлый год под-
скочили на 20-25 процентов и про-
должают расти.

Пора, наконец, решить и еще один 
вопрос. Нужно немедленно устано-
вить госмонополию на производство 

и реализацию спиртосодержащей 
продукции. Это позволит пополнить 
бюджет на 3,3 триллиона рублей и из-
бавит страну от паленой водки, кото-
рый отравлены десятки тысяч наших 
сограждан.

Восьмое. Предстоит изменить 
налоговую систему.

Существующее налогообложе-
ние тормозит развитие экономики во 
всех ее отраслях. Наличие НДС при-
водит к удорожанию отечественной 

продукции от 10 до 18 процентов, де-
лает ее неконкурентоспособной. На-
лог на имущество и земельный на-
лог с кадастровой стоимости больно 
бьют по малому бизнесу и сельскому 
хозяйству, углубляют нищету просто-
го народа. Налог на имущество и по-
селенческую землю просто разоряет 
граждан и сгоняет их с родных и об-
житых мест.

Этот разбой надо прекратить. Вы-
падающие из бюджета доходы при-
зван компенсировать прогрессивный 
налог на доходы физических лиц. Мы 
просто обязаны ввести новую шка-
лу этого налога в России, где 110 че-
ловек захватили более трети нацио-
нальных богатств.

Девятое. Пора действовать по 
принципу: «Забота о стране - это за-
бота о людях». Россия должна стать 

социальным государством не толь-
ко на бумаге.

Число тех, чей доход ниже черты 
прожиточного минимума, выросло за 
2015 год с 16 до 19 млн. человек. Та-
ковы данные министерства труда и 
социальной защиты. В этой ситуации 
крайне необходим отказ от преслову-
той оптимизации здравоохранения. 
Меры социальной поддержки мало-
имущих граждан нужно не сворачи-
вать, а расширять.

КПРФ настойчиво добивается 
принятия закона о «детях войны». 
Всякий раз наша инициатива блоки-
руется «Единой Россией». Но мы не 
отступимся! Поддержка ветеранов - 
дело нашей чести и совести!

Непосильной ношей для населе-
ния стало состояние ЖКХ. Износ его 
превышает 60%. Проблемы модер-
низации объектов ЖКХ, строитель-
ства и ремонта жилого фонда не раз-
решить без государства. Его же за-
дачей должно стать строительство 
социального жилья. Тарифы с граж-
дан не должны превышать 10 процен-
тов семейного дохода. Позорный на-
лог на капремонт должен быть отме-
нен немедленно.

Десятое. Нужно прило-
жить максимум усилий для за-
щиты и возрождения духов-
ных и культурно-нравственных 
ценностей.

Общество разлагают пропаган-
дой насилия и пошлости, травят ан-
тисоветизмом и русофобией. Неко-
торые телепрограммы напомина-
ют приступы психопатии. Тем самым 
под будущее России закладывают-
ся смертельно опасные мины. Обез-
вредить их можно и нужно. Главным 
нашим союзником в этом деле явля-
ется сам народ. Он продемонстри-
ровал это, уверенно встав в ряды 
«бессмертного полка», защищая со-
ветскую духовность, отстаивая гени-
альную ленинско-сталинскую модер-
низацию, превратившую нашу страну 
в ведущую державу мира. Такой на-
родный порыв заслуживает глубоко-
го уважения и всемерной поддержки.

В БОРЬБЕ ЗА НОВУЮ 
РОССИЮ

КПРФ не только предлагает план 
антикризисных действий. Партия и 
ее союзники прилагают максимум 
усилий к тому, чтобы поддержка этих 
идей росла и расширялась. Наша 
программа конкретных мер получи-
ла одобрение участников междуна-
родного Орловского экономическо-
го форума.

В российском обществе идет се-
рьезная политическая борьба за фор-
мирование новой экономической 
политики и ее воплощение в жизнь. 

Достижением нашей фракции в Го-
сударственной думе стало принятие 
закона «О промышленной политике 
в Российской Федерации». Для его 
подготовки была создана Межве-
домственная рабочая группа. С нами 
сотрудничали представители Акаде-
мии наук, Торгово-промышленной 
палаты, различных отраслей эко-
номики. Закон способен помочь в 
определении горизонтов разви-
тия России на 20-30 лет вперед. Он 
позволяет усилить регулирующую 
роль государства в определении 
приоритетов экономической поли-
тики. Разумеется, реализация зако-
на будет прямо зависеть от действий 
правительства страны. КПРФ будет 
активно бороться за воплощение 
его положений в жизнь.

Нам удалось добиться принятия 
законов: «О территориях опережаю-
щего развития», «О фонде перспек-
тивных исследований» и «О государ-
ственном оборонном заказе». Одна-
ко предусмотренные ими меры не 
заработают в полной мере, пока от-
сутствует система государственного 
планирования. Закон «О стратегиче-
ском планировании» также принят 
по нашему настоянию. КПРФ пред-
лагает создать Госкомитет по страте-
гическому планированию, который 
должен возглавить первый вице-
премьер. Это позволит обеспечить 
межведомственную координацию, 
согласовать, наконец, разрознен-
ные и противоречивые «стратегии» 
и «программы».

Ключевая задача коммунистов и 
наших сторонников - наращивание 
политического влияния в пролетар-
ской среде, внесение в трудовые 
массы социалистического сознания. 
Достижение этих целей представ-
ляет взаимный интерес для КПРФ и 
для всего рабочего класса. Без тес-
нейшей работы с пролетариатом мы 
будем напоминать мифического Ан-
тея, который лишался силы, будучи 
оторванным от земли.

Солидарность трудящихся и 
опора на рабочий класс, на трудо-
вые коллективы сегодня особенно 
важны. Перед Россией стоят серьез-
ные вызовы и большие угрозы. Они 
требуют максимальной концентра-
ции сил и энергии российского об-
щества. Требуют проведения ново-
го социально-экономического курса 
и формирования Правительства на-
родного доверия, Правительства на-
циональных интересов.

Только так мы гарантируем раз-
витие и процветание всем, кто живет 
честным трудом! Гарантируем благо-
получие и достаток каждому граж-
данину России!

Успехов нам всем на этом труд-
ном, достойном и благородном пути!

БУДУЩЕЕ РОССИИ - 
В ПОСТРОЕНИИ 
СОЦИАЛИЗМА
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С НАДЕЖДОЙ 
В БУДУЩЕЕ 

«ДАРИТЕ ЖЕНЩИНАМ ЦВЕТЫ»

АЛЕКСАНДР ГАЛДИН НАГРАДИЛ 
УЧАСТНИЦ КОНКУРСА «АВТОЛЕДИ-2016»

КОММУНИСТЫ МЫТИЩ 
ПОЗДРАВИЛИ 

ПРЕКРАСНЫЙ ПОЛ 

И МНОГО 
ДОБРЫХ 
ЧУВСТВ! 

ЖЕНЩИНЫ НАШЕ ВСЕ

Самая многочисленная 
в РФ женская организация 
- Общероссийское обще-
ственное движение (ООД) 
«Надежда России», создан-
ное КПРФ, - отмечает Меж-
дународный женский день 8 
марта и свое 20-летие. Око-
ло 200 делегаток из 83 реги-
онов РФ собрались на тор-
жественный форум в городе 
Московском, чтобы поде-
литься наболевшим, наме-
тить задачи, обменяться 
опытом, размышлениями, 
вспомнить и сравнить.

8 марта с двух сторон конкорса станции Мытищи члены Мы-
тищинского районного комитета КПРФ провели пикеты, поздрав-
ляя с праздником представительниц прекрасной половины чело-
вечества и вручая им открытки, газеты, календари КПРФ.

Совпало так, что ровно 60 лет 
назад, в 1956 году, по инициативе 
ООН в Москве проходил Между-
народный семинар по проблеме 
женского равноправия. Неслучай-
но в советскую столицу съеха-
лись активистки женских органи-
заций со всех континентов. ООН 
признала, что в Советском Союзе 
впервые за всю историю челове-
чества женщины получили реаль-
ное равноправие. Всего через 10 
лет после окончания кровопро-
литнейшей войны в СССР уже бы-
ло что посмотреть и что перенять. 
Нет, не виллы и не золотые унита-
зы, а порядок жизни, социальные 
достижения. Понятие «декретный 
отпуск» впервые появилось в Со-
ветской стране. Оплата предро-
дового и послеродового перио-
дов, охрана материнства и детства 
- то, о чем мечтали и за что бились 
женщины планеты, воплотилось в 
СССР. Сеть детских яслей и садов, 
загородных лагерей, здравниц и 
санаториев, защищенность жен-
ского труда, бесплатное образо-
вание, равные с мужчинами права 
на участие в органах власти стали 
нормой в СССР. Принимала семи-
нар депутат Верховного Совета, 
председатель Советского движе-
ния женщин Нина Попова. Быв-
шая сирота, она достигла больших 
жизненных высот. Приветствова-
ли международный семинар на 
самом высоком уровне. Так было у 
нас 60 лет назад!

Но капитализм взял реванш 
- развалил СССР и отобрал мно-
гие права у наших граждан, что 
очень остро ощутили на себе жен-
щины. В РФ труженица-мать бо-
ится стать безработной, лишить-
ся зарплаты, крова, медпомощи, 
боится столкнуться с коллектора-
ми, коммунальщиками, с ювеналь-
ными «опекунами»… И женщины 
поняли: в одиночку не справятся 
с этими страхами и опасностями. 
Сражаться за себя, за права сво-
их детей, семей надо коллективно. 
Движение «Надежда России» ста-
ло той организацией, вокруг кото-
рой объединились тысячи росси-
янок всех возрастов и профессий. 
Возглавили движение депутаты-
коммунисты. КПРФ была и остает-
ся единственной партией в нашей 
стране, которая последователь-
но отстаивает идеалы социальной 
справедливости и равенства.

Сегодня руководит ООД ком-
мунист, депутат всех созывов Гос-
думы, Тамара Плетнева.

«Надежда России» - патрио-
тическое движение, мы работа-
ем в тесном союзе с КПРФ. Хотя в 

организации не только женщины-
коммунисты, много беспартийных, 
которые хотят восстановить по-
пранные рыночниками права».

Выступая на форуме в прениях, 
женщины рассказывали о своих де-
лах на местах. Навещают в больницах 
тех, кто одинок. Помогают детским 
домам, ветеранам, бьются за добав-
ку к пенсиям «детям войны». Орга-
низуют конкурсы, смотры, утрен-
ники, коллективы художественной 
самодеятельности. Прославились 
своими талантами коллективы Бел-
города, Нижнего Новгорода.

«Надежда России» выходит на 
митинги и демонстрации вместе с 
КПРФ. Женщины протестуют про-
тив налогового грабежа, платы за 
капремонт, против роста цен, отста-
ивают свои права на производстве. 
Например, в Тольятти первыми в ре-
шительный «бой» за выплату зар-
плат пошли женщины предприятия 
«АвтоВАЗагрегатпошив». Коммуни-
сты их поддержали. Власти пошли 
на попятную…

«Женщины - это сила. Они за то, 
чтобы детей, семьи накормить, в ка-
кой хочешь бой пойдут, - уверена Т. 
Плетнева. - История это подтверж-
дает. Февральская революция на-
чалась с того, что женщины выш-
ли на улицу с пустыми кастрюлями. 
А мы, депутаты-коммунисты, посто-
янно требуем социальной защиты 
для семей, детей, тружеников. В том, 
что еще не подняли пенсионный 

возраст, значительная заслуга КПРФ 
и нашего женского движения. Про-
тесты, заявления, обращения сдер-
живают правительство от радикаль-
ных решений. А сейчас наша зада-
ча - так провести выборы в Госдуму, 
чтобы не дать единороссам полу-
чить большинство, которое пре-
вращает парламент в лакея власти, 
устраивающей нам только кризисы».

…В большом конференц-зале 
Научно-методического центра ЦК 
профсоюза работников АПК - осо-
бая атмосфера. Живо, ярко, наряд-
но, в воздухе - ароматы цветов и ду-
хов. Женщин поздравил и пожелал 
счастья, стойкости, веры в социали-
стическое будущее Геннадий Зюга-
нов. Приветствовали форум стихами 
и песнями октябрята, пионеры, ком-
сомольцы. ООД поддерживает эти 
детские организации.

В праздничном зале были повя-
заны красные галстуки пионерам, 
вступившим в ряды юных ленин-
цев, принятым в комсомол - вруче-
ны комсомольские билеты. Три де-
вушки стали коммунистами, они по-
лучили билеты КПРФ.

Форумчанки принимали по-
здравления от представителей 
сильного пола - «Союза офицеров», 
«Движения в поддержку армии, обо-
ронной промышленности и воен-
ной науки», от депутатов-мужчин.

«Надежда России» получила 
международное признание, - гово-
рит Т. Плетнева. - К нам приезжают и 

нас приглашают многие страны. Мы 
обмениваемся письмами, телеграм-
мами с женскими движениями Кубы, 
Кипра, Аргентины, Палестины, евро-
пейских государств. Но ездить за ру-
беж практически не приходится. 
Нет средств. Все, чем располагает 
ООД, - это пожертвования. Но бо-
гатых спонсоров нет».

Однако награды в виде подар-
ков и букетов были вручены самым 
активным участницам «Надеж-
ды России» - москвичкам Марине 
Пушкиной, Ларисе Барановой, Та-
тьяне Скачковой, Жанне Руденко 
из Костромы, Муратхан Михайле-
вич из Карачаево-Черкесии, Алек-
сандре Хорошевской из Дагестана, 
Ларисе Трушиной из Псковского 
регионального отделения, Саргы-
лан Гоголевой из Якутии. Концерт 
венчал форум. Пели Лена Василек 
с ансамблем «Белый день», Людми-
ла Николаева с ансамблем «Русская 
душа». Потом пели все вместе, чита-
ли стихи.

«Да разве об этом расскажешь, 
/ В какие ты годы жила! / Какая без-
мерная тяжесть / На женские пле-
чи легла!» - писал Михаил Исаков-
ский о женской доле в годы войны. 
А она и сегодня не легче. Слова по-
эта воспринимаются так, как будто 
написаны о нынешнем дне. Участни-
цы «Надежды России» не согласны 
так жить. Они хотят быть хозяйками 
страны, как это было в СССР.

Галина ПЛАТОВА

4 марта депутат Московской об-
ластной Думы, первый секретарь 
Одинцовского РК КПРФ Александр 
Галдин принял участие в проведении 
конкурса «Автоледи-2016», который 
традиционно проходит накануне 8 
марта на территории ОГИБДД в Боль-
ших Вяземах.

Мероприятие по духу больше 
походило на праздник, чем на со-
стязание: смех и шутки сопрово-
ждали каждый конкурсный этап. А 
их было четыре: оказание первой 
медицинской помощи, теоретиче-
ский экзамен по ПДД, вождение и 
творческий конкурс. На боевом ру-
беже выстроились 11 автомоби-
листок, готовых развеять миф, что 
женщина за рулем - это двойная 
опасность на дороге.

Во время испытаний автоледи 
продемонстрировали свое мастер-
ство в управлении транспортным 

средством, безукоризненное зна-
ние теоретической базы правил 
дорожного движения и медицины.

Самым показательным стало 
домашнее творческое задание: де-
вушки представляли свои автомо-
били. И здесь конкурсантки дали 
волю фантазии.

По завершении всех этапов 
«Автоледи-2016» судьи, в число ко-
торых входил депутат-коммунист 
А.П. Галдин, удалились подводить 
итоги. Жюри предстояла нелегкая 
работы - выбрать тройку лучших их 
11 участниц.

В итоге третье место доста-
лось Наталье Аверченко из ОБЭП, 
серебро - Наталье Семеновой из 
ОУУП и ПДН, а победителем ста-
ла Екатерина Герасименко, уже не 
раз подтверждавшая звание луч-
шей на этом конкурсе. Александр 
Петрович вручил победительни-
це специальный кубок, а за второе 
и третье места - ценные подарки. 
Остальным призерам достались 
автомобильные аптечки, а всем без 
исключения участницам вручили 
памятные грамоты, сладкие призы 
и, конечно, цветы.

В КОЛОМНЕ ПО ИНИЦИАТИВЕ ДЕПУТАТА ГОСДУМЫ 
АЛЕКСЕЯ РУССКИХ ПРОШЛА ПРАЗДНИЧНАЯ АКЦИЯ

8 марта - это советский праздник! 
В досоветское время, в царской Рос-
сии, он был днем борьбы за равно-
правие и человеческое достоинство 
женщины-труженицы. В Советском 
Союзе 8 марта стало днем, когда со-
ветские мужчины отдавали своим то-
варищам женщинам дань глубокого 
уважения и любви.

И одновременно этот день оста-
вался Днем солидарности с миллио-
нами женщин в тех странах, где их по-
ложение продолжало оставаться уни-
зительно неравноправным во всех 
отношениях: в семье, в обществе, на 

работе. Ведь даже в США - «светочи 
западной демократии» - закон о рав-
ноправии женщин был принят на па-
мяти нынешних поколений!

В России временно победившей 
буржуазной контрреволюции ве-
сенний, веселый, радостный празд-
ник снова превратился в лучшем слу-
чае в ритуал, в привилегию богачей 
и более-менее состоятельных граж-
дан, не испытывающих в такой степе-
ни бытовых и большей части других 
трудностей. И снова перед граждана-
ми буржуазной России, организован-
ными в политическую партию - КПРФ, 

встала задача поднять уровень со-
знательности большинства наших 
замечательных женщин, организо-
вать их на борьбу.

В Коломне на улицах накануне 
праздника не было предпразднич-
ного ощущения: большинство иду-
щих по своим делам женщин вы-
глядели озабоченными, далекими 
от какого-либо веселья. Вот и захо-
телось хотя бы поднять им настрое-
ние, вручив цветы и поздравления. 
Этим занялись в Коломне, как и во 
многих других городах Подмоско-
вья, члены КПРФ.

По инициативе депутата Госу-
дарственной Думы, председателя 
Комитета по земельным отношени-
ями и строительству Алексея Юрье-
вича Русских 7 марта в городе бы-
ли организованы три пикета в наи-
более людных местах, где мужчины 
в красных накидках поздравляли 
идущих мимо женщин, вручая им 

букетики тюльпанов (подарено свы-
ше 1000 цветов), праздничные газе-
ты «Подмосковная правда» и «Со-
ветская Коломна».

Еще раз с праздником вас, доро-
гие наши, милые женщины! Без ва-
шего активного участия в нашей об-
щей борьбе невозможно вернуть 
дню 8 марта его прежний статус за-
мечательного весеннего праздника 
красоты и добра!

Сергей ВАСИЛЬЕВ,
первый секретарь 

Коломенского ГК КПРФ

Накануне Международного женско-
го дня 8 марта Фрязинское городское 
отделение КПРФ решило поздравить 
ветеранов, заслуженных и уважаемых 
в городе женщин, с первым весенним 
праздником. 

Как рассказала секретарь горко-
ма КПРФ Валентина Сергеева, празд-
ник решили сделать по-семейному 
уютным, неофициозным, а потом и 
выбрали в качестве места его прове-
дения Дом-музей Героя Советского 
Союза И.И. Иванова, который давно 
уже стал в городе одним из основных 
культурных центров. 

Помощь в организации меро-
приятия оказал депутат Совета де-
путатов городского поселения Щел-
ково от КПРФ, руководитель группы 

компаний «Тритон» Василий Мель-
ников, который уже не первый раз 
откликается на предложение ока-
зать посильную шефскую помощь 
ветеранским организациям Щелко-
во и расположенных рядом с ним 
районов. 

Поздравление заслуженных 
женщин-ветеранов Фрязино прошло 
в теплой и сердечной обстановке. Зву-
чали и воспоминания о прожитом, и 
мысли о делах сегодняшних, и, конеч-
но же, песни. А как без них? 

Кто-то может сказать, что ниче-
го особенного в этом поздравлении 
и не было. Но нужно ли что-то осо-
бенное для того, чтобы лишний раз 
показать нашим дорогим ветера-
нам, что их помнят, их любят, о них 
заботятся, лишний раз без показу-
хи и фанфар признаться в любви на-
шим дорогим женщинам, которые 
подарили нам самое дорогое - на-
шу жизнь!

Олег ДРУЖНИКОВ, 
фото Марии МИХЕЕВОЙ

 Василий Мельников поздравляет женщин Фрязино с днем 8 марта  

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Владимир КАШИН:
«ПРОГРАММА КПРФ - ГЛАВНОЕ 
ЗВЕНО ВОЗРОЖДЕНИЯ РОССИИ»

сектора. Т.е. это как раз те меры, которые 
в условиях санкций неизбежно приведут 
экономику страны к полному краху.

Где выход из кризисной ситуации и 
есть ли он? Именно об этом шел разговор 
на другом международном экономическом 
форуме - Орловском - который проводил-
ся КПРФ. В течение двух дней более тыся-
чи участников вели откровенный разговор 
о том, что социально-экономический курс 
внутри страны должен соответствовать за-
явленному и реализуемому внешнеполи-
тическому курсу государства, который су-
щественно поднял престиж России на меж-
дународной арене. Невозможно решить 
задачи, которые объявлены как глобаль-
ные, не решая вопросов собственной эко-
номики и социальной сферы.

В ходе дискуссии, в докладах и высту-
плениях участников форума прозвучали и 
зафиксированы в документах форума пер-
востепенные шаги, ведущие к прорыву, к 
повороту от экономики разрушения к эко-
номике развития. Выработана реальная 
программа действий, к реализации кото-
рой необходимо приступать немедленно.

Назову ключевые моменты этой про-
граммы. Это экономическая безопасность 
страны, что требует установить должный 
государственный контроль над банков-
ской системой и валютными операциями. 
Только по данным статистики за послед-
ние 14 лет из России легально вывезено 
789 млрд. долларов или 39 триллионов 
рублей. Это три бюджета страны! Крайне 
важно вывести Центральный банк из-под 
влияния ФРС США и прямо подчинить его 
президенту.

Надо снять с России смирительную ру-
башку ВТО. За три года в составе этой орга-
низации потери бюджета страны достигли 
почти 800 млрд. рублей. Косвенные потери 
оцениваются в 4 триллиона. 

Мы часто говорим о социальном госу-
дарстве, где недра принадлежат народу. 
На самом деле природную ренту исполь-
зует группа людей: сто человек прихватили 
почти 40 процентов всей собственности и 
доходов России. Это недопустимо! Надо не 
только использовать природную ренту в 
интересах государства и народа, но и наци-
онализировать также другие сферы: желез-
нодорожный, водный и воздушный транс-
порт, гидро- и электроэнергетику. Такой 
подход позволит через усилившийся госу-
дарственный сектор решать вопросы, в том 

числе стратегического и текущего планиро-
вания, вопросы науки, научно-технического 
развития, вопросы образования. А они се-
годня не только назрели, но и перезрели. 
Особенно это касается образования. Фрак-
ция недавно внесла законопроект об обра-
зовании «Образование для всех». Хватит нам 
мучиться в болонской системе и в "угадайке", 
нам надо восстановить Академию наук в ее 
правах, советскую школьную систему, ту, ко-
торой гордилась не только великая держава 
- Советский Союз, но весь мир перенимал ее! 
Надо немедленно принимать этот закон, на-
до восстановить закрытые школы, дошколь-
ные учреждения. А пока что, вместо восста-
новления, правительство готовит по ним но-
вый финансовый удар. В бюджете 2016 года, 
например, дошкольное образование, по су-
ществу, под корень режется, на 80 процен-
тов сокращается его финансирование.

Для возрождения промышленного по-
тенциала страны требуется мобилизовать 
кредитные ресурсы, насытить экономи-
ку дешевыми длинными деньгами, деше-
выми кредитами, для чего потребуется уве-
личить денежную массу в 2-3 раза. Это даст 
промышленности новый импульс развития, 
возродить наукоемкие отрасли - машино-
строение, авиастроение, электронную про-
мышленность и др., поддержать малый и 
средний бизнес, даст возможность выпу-
скать конкурентную продукцию высокого 
передела, выводящую Россию в передовые 
страны мира с развитой экономикой.

Срочных мер по спасению требует сель-
ское хозяйство. В стране около 42 млн. гекта-
ров заросли бурьяном. Это треть всей паш-
ни. Завозится половина продовольствия, за-
частую негодного качества. Мы кормимся 
с чужого лотка. Земли сельхозназначения 
надо вернуть в оборот, восстановить поч-
ти полностью утраченные семеноводство 
и племенное животноводство. Решить этот 
комплекс задач можно только на основе ре-
конструкции сельскохозяйственного произ-
водства. Продовольственную безопасность 
страны можно обеспечить за два-три года. 
Для возрождения российского агропрома 
основную ставку нужно делать на крупные 
коллективные хозяйства и кооперацию. Это 
должно стать главной идеей государствен-
ной программы развития села. На поддерж-
ку агропромышленного комплекса нужно 
выделять не менее 10% расходной части фе-
дерального бюджета, т.е. около 1 трлн. ру-
блей. Тогда можно будет заняться строитель-
ством агрогородков, экопоселений, как это 

делается, например, в Белоруссии, мы смо-
жем производить не 20 млн. тонн молока, а 
55 тонн, не 1,6 млн. тонн говядины, а 4,6 млн. 
тонн, не 4 млн. тонн рыбы, а 7 млн. тонн и т.д. 

Надо изменить налоговую систему. Ны-
нешнее налогообложение тормозит разви-
тие экономики во всех её отраслях, разоря-
ет регионы. В регионах, где производятся 
товары, должны оставаться и доходы от на-
логов, а у нас десять регионов сосредоточи-
ли 66 процентов налоговой базы: сюда, где 
не пашут, не сеют, не варят сталь, не добыва-
ют нефть, не добывают газ, не перерабаты-
вается лес, деньги текут рекой, здесь все го-
ловные структуры, офисы, а  Сибирь стонет 
из-за отсутствия инвестиций, они в полтора 
раза уменьшились, буквально, на все, в том 
числе и на науку, и на производство, и на со-
циальную сферу. Сегодня бюджет Москвы в 
1,58 раза больше бюджета всего Сибирско-
го федерального округа и в 1,62 раза боль-
ше бюджета Уральского федерального окру-
га! Надо наводить здесь  порядок, регионы и 
муниципальные образования тоже требуют 
внимания, у регионов должны быть стимулы 
для развития.

Важнейшая задача - пополнение доход-
ной части бюджета. Для этого есть все воз-
можности. В первую следует установить 
прогрессивный налог на доходы физиче-
ских лиц, на сверхдоходы, это даст 4,3 трил-
лиона рублей. Решив только этот вопрос, 
мы могли бы иметь бюджет в объёме 20,9 
триллиона рублей. Если ещё иметь в виду, 
что у нас объём золотовалютных резервов 
сегодня составляет 26 триллионов рублей, 
13 триллионов можно получить при реали-
зации наших законодательных инициатив, 
плюс монополия на водку, деофшориза-
ция...,  плюс возможности Сберегательного 
банка в объеме  22 триллиона... Потенци-
ально Россия располагает финансовыми 
средствами, превышающими в три раза ны-
нешний федеральный бюджет.

Выход из кризиса практически не воз-
можен без поддержки точек роста. В первую 
очередь это государственные, кооператив-
ные и народные предприятия, ярко демон-
стрирующие свою эффективность. Они есть 
во всех отраслях экономики. В том числе это 
и предприятия АПК, где каждое рабочее ме-
сто обеспечивает необходимость организа-
ции 5-6 рабочих мест в промышленности, 
это и строительная отрасль и т.д.

Надо вернуться к проблеме бесплатно-
го образования и здравоохранения. С без-
грамотным и больным вымирающим насе-
лением невозможно решить ни одной су-
щественной проблемы. Надо прекратить 
людоедский эксперимент под названием 
«оптимизация» этих отраслей, вырождаю-
щийся в геноцид.

Власть обязана серьезно заняться про-
блемами ЖКХ. Сегодня это удавка на теле 
России и ее народа. Надо отменить антина-
родные законы, которые приняла Единая 
Россия. Это и взнос на капитальный ремонт, 
и налог на имущество, и особенно на землю, 
который сгоняет крестьян с земли.

Важнейшей проблемой является со-
хранение нашей культуры, духовности, тех 
идентификаторов, которые выделяют нас 
среди других народов. Об этом говорили на 
исторической встрече в Гаване Патриарх Ки-
рилл и Папа Римский. Для России эта угроза 
более чем реальна. Души людей разлагают 
как пропагандой насилия и безнравственно-
сти, так и при помощи антисоветизма и ру-
софобии. По государственным телеканалам 
по-прежнему крутятся лживые фильмы и пе-
редачи, мажущие грязью священные стра-
ницы и образы нашей истории. Не дать уни-
чтожить душу нашего народа, переформати-
ровать наше сознание должно стать главной 
целью государственной политики. 

Однако собрать деньги это, как гово-
рится, только полдела. Важно обеспечить 
их эффективное использование. Для это 

требуется серьезно усилить контрольные 
функции государства, парламентский кон-
троль за эффективным расходованием бюд-
жетных средств, повысить персональную от-
ветственность в данном отношении чинов-
ников всех уровней.

Второй важный аспект эффективно-
го использования бюджетных средств - это 
определение приоритетов их инвестирова-
ния, создания благоприятного инвестици-
онного климата. Задача более сложная, по-
скольку требует научного обоснования, ис-
ходя из потребностей развития страны. Это 
требует разработки целого комплекса до-
кументов перспективного характера, каса-
ющихся развития производительных сил, 
их размещения, развития промышленно-
го, агропромышленного и военного по-
тенциалов, производства средств произ-
водства, товаров народного потребления, 
баланса спроса и потребления и т.д. В совет-
ское время это реализовывалось в планах 
социально-экономического развития стра-
ны, которые принимались Верховным Со-
ветом СССР и Советами союзных республик 
в виде соответствующих законов. Сегодня 
этим никто не занимается, поэтому все Анти-
кризисные программы правительства зара-
нее обречены на провал.

Необходимо восстановить модель 
устойчивого развития экономики, которая 
была в основе планового хозяйства страны. 
Она включала в себя двенадцать важнейших 
элементов:

мощный государственный сектор экономики;
сбалансированное производство средств произ-
водства и потребления;
доступные дешевые кредиты;
устойчивая государственная банковская система;
развитые и рационально размещенные произво-
дительные силы, включая науку;
благоприятный инвестиционный климат;
высокая дисциплина труда и профессиональная 
ответственность кадров за порученное дело;

эффективная региональная политика;
кооперация и высокая координация мини-
стерств и ведомств;
высокий уровень механизации и автоматиза-
ции производства;
доступные, дешевые энергоресурсы;
жесткая борьба с коррупцией и хищением на 
каждом этапе движения бюджетных средств, 
восстановление парламентского и народного 
контроля.
Реализация приведенной модели по-

зволит обеспечить рост экономики, наве-
сти порядок в финансовой сфере, пере-
крыть утечку денежных средств за рубеж, 
вывести денежные средства из иностран-
ных ценных бумаг, насытить экономику де-
шевыми кредитами, начать реальную де-
офшоризацию основных отраслей и т.д. В 
совокупности с другими мерами это позво-
лит придать новый импульс динамичного 
развития страны. 

Орловский экономический форум, а 
затем и состоявшаяся 5 марта Всероссий-
ская конференция трудовых коллекти-
вов, показали, что только КПРФ распола-
гает реальной программой выхода из кри-
зиса. Эта программа, модель устойчивого 
развития экономики тщательно обсужде-
ны и поддержаны учеными и специалиста-
ми, одобрены представителями трудовых 
коллективов. 

Теперь дело за их реализацией. Но для 
этого требуются рычаги государственной 
власти и политическая воля. Мы уверены, 
что все это будет у партии при поддержке 
на выборах в Государственную Думу в сен-
тябре 2016 года. 

КПРФ не только критикует своих оп-
понентов, но и предлагает подробный ан-
тикризисный план, отраслевые програм-
мы развития страны. Они затрагивают все 
стороны социально-экономической, поли-
тической и культурной жизни. Мы пред-
лагаем реальную альтернативу либераль-
ному провальному курсу. У нас есть воз-
можность опереться на конкретный опыт 
в истории и современности. Перспектив-
ность нашей программы развития под-
тверждена преимуществами советской 
экономики, практикой народного Китая и 
братской Белоруссии.

Влдаимир КАШИН,
заместитель Председателя ЦК КПРФ,

Председатель Комитета ГД 
по природным ресурсам, 

природопользованию и экологии,
академик РАН

Окончание. Начало на с. 1 



падения цены 
на нефть.

Кстати, при-
меры настоя-
щих структур-
ных изменений 
экономики на-
шей страны бы-
ли, и мы их хо-
рошо знаем. Это 
прежде всего 
эпоха индустри-
ализации СССР 
в 30-е годы про-
шлого века, ког-
да за меньший 
срок (10 лет) Советский Союз из преиму-
щественно аграрной страны превратил-
ся в одну из ведущих индустриальных дер-
жав мира. И все благодаря грамотному ру-
ководству страной, которое осуществляла 
наша Коммунистическая партия со Стали-
ным во главе. Понятно, что нынешний Пу-
тин и нынешняя «Единая Россия» во главе с 
Медведевым ни в какое сравнение с ними 
не идут. Поэтому чем глубже и сильнее бу-
дет нарастать кризис в России, тем чаще мы 
будем слышать от этих деятелей подобные 
заявления. Ведь ничего другого, как пере-
ложить свою вину на СССР и коммунистов 
за создание преступной экономики прое-
дания, они сделать не могут. Но здесь мы 
имеем тот самый случай, когда громче всех 
кричит «Держи вора» сам вор.

Наталья ЕРЕМЕЙЦЕВА,
депутат Московской областной Думы

- энергетическая сверхдержава» был введен 
в 2006-2009 годах нашим «дорогим» россий-
ским правительством на фоне тогдашнего 
нефтедолларового дождя, иногда переходя-
щего в ливень. Тогда правительство вместе 
с вами, господин Медведев, наивно полага-
ло, что заоблачные цены на нефть и газ будут 
вечными. Ведь кто бы мог подумать, что че-
рез каких-то 6 лет эта нефтедолларовая ха-
лява может кончиться? И где теперь, госпо-
дин Медведев, ваша энергетическая сверх-
держава? Теперь даже стыдно сказать, в 
каком она месте.

Но самое интересное, что цинизм и аб-
сурдность высказываний Дмитрия Медве-
дева на этом не заканчиваются. Премьер-
министр в этом же интервью продолжил: 
«Когда я начинал работать в Москве, я ду-
маю, что процентов 70-75 нашего бюджета 
зависело от поставок нефти и газа, притом 
что и цены были относительно невысокие. А 
сейчас - 45%, то есть мы все-таки выдавли-
ваем углеводороды из общего баланса дохо-
дов нашей страны».
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“
- Если не создавать условия для под-

растающего поколения, не обеспечи-
вать доступной, особенно бесплатной 
спортивной инфраструктурой - у такого 
государства туманное будущее. Приоб-
щение детей к духовно-нравственной и 
физической культуре - это и есть наци-
ональная идея, вокруг которой должны 
все объединиться

Алексей РУССКИХ, 
председатель Комитета ГД 
по земельным отношениям 
и строительству,
член фракции КПРФ 

СИЛА В ЕДИНСТВЕ ЗАЧЕМ «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
АМЕРИКАНСКИЙ ПРАЙМЕРИЗ?

ПРИ ПОДДЕРЖКЕ АЛЕКСЕЯ РУССКИХ В БЕЛОО-
МУТЕ ОТКРЫЛСЯ СПОРТИВНО-ПРАВОСЛАВНЫЙ 

КЛУБ ИМЕНИ АЛЕКСАНДРА ПЕРЕСВЕТА 

Скоро большие выборы, по масштабности 
очень судьбоносные и важные. Они будут про-
ходить на фоне серьезного кризиса, в то время, 
когда в стране предугадать, что будет завтра, ни-
кто не может. А с политикой, как хлестко ее оха-
рактеризовал Геннадий Зюганов, «разрушения 
и деградации» прогноз совсем неутешительный. 

ДЕПУТАТ-ЭТО РАБОТА

СВОБОДНАЯ ТРИБУНА

Редакция газеты «Подмосковная Правда», свидетель-
ство о регистрации средства массовой информации ПИ № 
ФС1-50780 от 25.02.2005 г., извещает о размере и условиях 
оплаты печатной площади для проведения предвыборной 
агитации в связи с дополнительными выборами депутатов 
Совета депутатов Ногинского муниципального района Мо-
сковской области второго созыва, депутатов Совета депу-
татов муниципального образования городское поселение 
Солнечногорск Солнечногорского муниципального района 
третьего созыва, депутата Совета депутатов городского по-
селения Видное по одномандатному избирательному окру-
гу № 8 муниципального образования городское поселение 
Видное Ленинского муниципального района Московской 
области, досрочными выборами депутатов Совета депутатов 
сельского поселения Барвихинское Одинцовского муници-
пального района Московской области, глав городских посе-
лений Быково, Родники и Удельная Раменского муниципаль-
ного района Московской области:

Формат Цена, руб
 (включая НДС - 18%)

1/16 625

1/8 1250

1/4 2500

1/2 5000

1/1 10 000

Восстановить традицию дворовых 
спортивных команд и систему детско-
юношеских спортшкол - первостепенная 
задача, как вывести молодежь из-под вли-
яния улицы. Спортивные объекты шаговой 
доступности являются главным подспо-
рьем в формировании здоровой нации. 

«Если не создавать условия для подрас-
тающего поколения, не обеспечивать до-
ступной, особенно бесплатной спортивной 
инфраструктурой - у такого государства 
туманное будущее. Приобщение детей к 
духовно-нравственной и физической куль-
туре - это и есть национальная идея, во-
круг которой должны все объединиться», - 
убежден депутат Госдумы Алексей Русских. 

Теперь в 
городском по-
селении Бело-
омут Луховицко-
го района у мест-
ной детворы появилась 
«крыша над головой» для заня-
тием спортивной борьбой. 

6 марта в торжественной 
обстановке был открыт бор-
цовский клуб имени Алексан-
дра Пересвета. Глава поселения 
Александр Еременко поделил-
ся подробностями, как зарожда-

лась идея открытия спортивной секции, кто 
принял в этом непосредственное участие. 
На просьбу белоомутских властей поддер-
жать становление и развитие борцовского 
клуба откликнулся депутат Госдумы Алексей 
Русских. Для клуба были приобретены маты 
и спортивный инвентарь. Раннее для мест-
ных хоккеистов был куплен станок для за-
точки коньков. 

Помещение, в котором будет работать 
клуб, выделил местный приход православ-
ной церкви. По словам Еременко, имя Алек-
сандра Пересвета выбрано не случайно – это 
символ мужества и храбрости. «Александр 
Пересвет - это легендарный монах-воин. 
Вместе с Родионом Ослябей участвовал в 

Куликовской битве и сразил в единобор-
стве перед основным сражением богаты-
ря Челубея, погибнув при этом сам», - ска-
зал глава поселения.

Местная администрация отметила 
Алексея Русских почетной грамотой за по-
мощь и внимание к решению насущных 
проблем в поселке. 

«Это еще один шаг в той работе, ко-
торую мы целенаправленно ведем. Здесь 
предстоит много чего сделать, чтобы при-
вести здание в порядок, но лиха беда на-
чала. Открытие клуба подстегнет нашу мо-
лодежь для массового занятия спортом. 

Ведь лучше не слоняться без дела 
по улицам, уподобляться пло-

хим привычкам - а прово-
дить часы в спортзале с 

пользой для себя. Ребя-
там будущих побед и 
благодарю всех, кто 
принимал участие в 
благом деле», - ска-
зал в ответном слове 
Алексей Русских.

После перереза-
ния символической 

ленточки, православ-
ного обряда освеще-

ния в новом помеще-
нии прошли показатель-

ные выступления юных 
борцов. Дело сделано, новые 

победы не за горами. 

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

ПРИ «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
КОРРУПЦИЯ НЕПОБЕДИМА

18 сентября на очередную пятилетку 
Московская область будет выбирать одно-
временно депутатов регионального и фе-
дерального парламентов. Осталось срав-
нительно чуть-чуть до официального стар-
та, когда политические партии схлестнутся 
в борьбе за депутатские мандаты. Для чле-
нов одной из партий депутатский значок 
означает быть всегда на подхвате у крем-
левских кукловодов, протаскивать любые 
законы, когда поступит команда «надо». Как 
вы можете догадаться, речь идет о «партии 
конкретных дел», частенько это партия фи-
гурирует в околокриминальных сводках с 
коррупционными разоблачениями. И не-
случайно приклеившийся ярлык «партии 
воров и жуликов» подтверждается коли-
чеством уголовных дел. Видные единорос-
сы, комментируя очередное задержание 
по коррупционным делам своего однопар-
тийца, лепят отговорки, что «нас в партии 
много, за всех ручаться и отвечать не мо-
жем». Не поспоришь, их много, а уголовных 
дел меньше не становится. А потом мы ви-
дим, как еще вчера деятель все той же пар-
тии с патриотично воодушевленной речью 
рассуждал о праведных делах, а сегодня 
на его запястьях защелкнулись наручни-
ки, и отправился «ура-патриот» в места не 
столь отдаленные. Тут как нельзя кстати ак-
туальны слова русского классика: «Когда в 
России начинают говорить о патриотизме, 
знай: где-то что-то украли...» 

Помните, был в эпоху губернаторства 
Громова министр финансов Кузнецов, ко-
торый все так же ратовал за Подмосковье, 
а в итоге нагрел бюджетных денег на сотни 
миллиардов рублей. Как вы думаете, смог 
он в одиночку, без сообщников, провер-
нуть такую аферу? Сомнительно. Перед 
арестом, на побережьях Лазурного Бере-
га, в интервью телеканалу «Россия 1», Куз-
нецов, ехидно улыбаясь, недвусмысленно 
дал понять, что он был не одинок в своих 
преступных помыслах и на всех докумен-
тах стояли визы согласования большин-
ства министров. Боевой генерал не мог 
не знать, что у него творится под носом. 
А теперь вспомните, еще кто-нибудь, кро-
ме Кузнецова, стал участником уголовно-
го дела по расхищению областного бюд-
жета? Не найдете. Система, когда одного 
назначают «козлом отпущения», работа-
ет, как швейцарские часы, которые, кста-
ти говоря, очень популярны у скромных 
министров областного правительства. Бе-
глый министр продолжает оставаться во 
Франции, его никак не могут экстрадиро-
вать в Россию. До сих пор ни один украден-
ный Кузнецовым и его подельниками бюд-
жетный рубль в казну так и не вернулся. И 
сколько бы ни пытались борцы с коррупци-
ей свести ее к минимуму, размеры взяток 
только растут. Пока в стране правят балом 
казнокрады при монополии «Единой Рос-
сии», питать иллюзии о скорейшем выздо-
ровлении экономики не стоит.

ПРАЙМЕРИЗ 
КАК ЛЖИВАЯ ПРИМАНКА
Что касается выборов, то в сентябре 

2016 года они станут своеобразным тестом 
на политическую зрелось общества. Гото-
во ли гражданское общество к переменам, 

или все по-прежнему будут верить тем, кто 
системно обкладывает данью людей путем 
взвинчивания тарифов ЖКХ, двойными по-
борами на капремонт, увеличением налогов 
на землю, ростом цен на продукты питания 
и лекарства, новыми акцизами на горючее... 
К чему привела политика «стабильности», 
показывают цифры статистики. Только вду-
майтесь, в 2014 году, в Год культуры, по дан-
ным Счетной палаты России, число клубов и 
домов культуры уменьшилось более чем на 
1000. Особенно эта тенденция характерна 
для сельских поселений. Не лучше обстоят 
дела и в других сферах.

Спрашивается, как можно после всех та-
ких реформ отдавать голоса «партии вла-
сти», не видя всего того, что происходит в 
стране с экономикой, с медициной, обра-
зованием? Парадокс заключается в том, что 
в стране дела все хуже, а «Единая Россия» 
от выборов к выборам получает контроль-
ный пакет в органах власти. В чем секрет? 
Кто-то скажет, что у русского человека сло-
жилась «рабская психология»: опасаясь по-
терять рабочие места, боясь, что будет еще 
хуже, голосуют за партию олигархов и чи-
новников. Пропагандистская машина власти 
через подконтрольные СМИ создает оре-
ол «стабильности», при этом рапортуя о не-
ких успехах, они в общей картине не в состо-
янии приблизиться к показателям начала 
1990-х годов. В цивилизованном обществе 
после таких «головокружительных успехов» 
нынешние либералы и единороссы оказа-
лись бы на задворках истории или, как ми-
нимум, были бы свергнуты волной всеобще-
го протеста.

Под бравурные заявления о «свободных 
и честных» выборах они вытаскивают самый 
главный козырь в своей колоде - фальсифи-
кацию итогов волеизъявления и использо-
вание технологий по массовому одурачива-
нию населения. 

Для удержания власти, как правило, в 
предвыборные списки привлекают медий-
ных, узнаваемых лиц: спортсменов, арти-
стов, телеведущих, космонавтов, деятелей 
науки. Все эти люди далеки от чаяний про-
стых людей, не бедствуют, не ломают голо-
ву, как прожить на 10 000 рублей в месяц. В 
их рядах много «патриотов», таких как «ра-
бочий» Трапезников, который с пеной у рта 
доказывал с думской трибуны, что «дети во-
йны» не нуждаются в дополнительных льго-
тах, они и так живут на широкую ногу. Пред-
ставители «партии власти» на полном серье-
зе считают, что изъятие транспортных льгот 
у пенсионеров является актом восстанов-
ления социальной справедливости. А тем 
временем Госдума, как сломанный принтер, 
штампует один за другим антинародные за-
коны. Иногда им все-таки приходится спу-
скаться с небес на землю. Активность чаще 
всего наблюдается перед выборами. Встре-
чаются с населением, рассказывают, «как на 

Руси жить хорошо», пару слов обмолвятся 
о проблемах, но, видимо, стесняются при-
знаться, что источником всех бед в России 
являются они сами. 

Сейчас единороссы решили поиграть в 
демократию, то есть проводят так называ-
емые праймеризы, другими словами, вну-
трипартийное голосование по отбору кан-
дидатов для последующего выдвижения на 
выборах. «Единая Россия»  при президент-
стве Медведева срисовала в 2011 году чу-
жеродную процедуру «праймериз» у аме-
риканцев, начавших ее практиковать аж с 
1842 года. Американская система и россий-
ский аналог отличаются настолько сильно, 
что сравнивать особо нечего. В США до по-
следнего дня сохраняется маломальская 
интрига, идет конкурентная борьба. Ну а у 
«Единой России» все, как всегда: мнимые 
отборы с заведомо известным результатом. 
Забейте в любом поисковике слова «скан-
дал на праймериз «Единой России» и уви-
дите, как «выскочка из народа» оказывал-
ся за бортом, когда вопреки желанию парт-
боссов вырывался в лидеры. 

По мнению зампреда ЦК КПРФ Влади-
мира Кашина, на самом деле глупо думать, 
что праймериз «Единой России» - это пло-
щадка по отбору «самых лучших и достой-
ных». Их партийные списки формируют-
ся не на внутрипартийном голосовании, 
а утверждаются куда раньше, в неофици-
альной, кулуарной обстановке. 

«У них все праймеризы заквашены 
на том, чтобы использовать администра-
тивный ресурс и прикрыть хотя бы ра-
ди приличия вот эту игру в демократию. 
А на самом деле заранее готовы нужные 
кандидаты, которые победят на прай-
мериз», - сказал Владимир Кашин на 
пресс-конференции, посвященной ра-
боте Всероссийского Совета трудовых 
коллективов. 

Разыгранный «единороссами» фарс, 
кроме их самих никому не интересен. Это 
лживая приманка для избирателей. 

А страна нуждается в работоспособ-
ной Думе, состоящей из представителей 
народных слоев. Единственная партия, 
впитавшая в себя все самое лучше, выра-
жающая интересы трудового народа, бы-
ла, есть и остается - КПРФ. Все остальное 
- ложь. На сентябрьских выборах Компар-
тия пойдет широким фронтом народно-
патриотических сил, где в списках будут 
от рабочих и крестьян до руководителей 
успешных народных предприятий. Боль-
шинство коммунистов в Мособлдуме и 
Госдуме ознаменуется левым поворотом в 
сторону новой индустриализации и социа-
листической модернизации.  

Сергей СОСУНОВ,
главный редактор газеты 
«Подмосковная правда»,

член Бюро Московского обкома КПРФ

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

КТО ПОДСЕЛ 
НА НЕФТЕИГЛУ?

КАК СПАСТИ МОЛОДЕЖЬ?

А на фоне медведевских словесных не-
лепостей, ставших уже притчей во языцех, 
Путин просто Цицерон. Если же говорить 
проще, то, постоянно выдавая разные пер-
лы, Медведев способствует росту имиджа 
Путина в глазах россиян. К тому же Медве-
дев - отличный громоотвод для Путина.

Вот самый свежий пример последне-
го «полета мысли» нашего замечательно-
го премьер-министра, а по совместитель-
ству председателя партии «Единая Россия». 
В интервью немецкой газете «Хандель-
сблатт» от 11 февраля 2016 года он заявил 
буквально следующее: «Меня часто спра-
шивают: вы уже сколько лет у власти, и пре-
зидент Путин, и вы практически столько же 
работаете, а почему структура экономи-
ки не изменилась? Но ее не изменить за 15 
лет, ну невозможно изменить. Она создава-
лась 50-60 лет… Но эта структура все-таки 
меняется».

Опять двадцать пять, опять виноваты 
в сегодняшнем провале экономики стра-
ны не кто иные, как... «проклятые больше-
вики», Ленин, Сталин и Брежнев, а команда 
либералов-двоечников Дмитрия Медведе-
ва, поставленная во главе нашей экономи-
ки Владимиром Путиным, не только здесь 
ни при чем, а наоборот: последние 15 лет 
в поте лица своего трудилась, как рабы на 
галерах, избавляя Россию от нефтегазо-
вой зависимости. Но, оказывается, 15 лет - 
слишком малый срок для ликвидации «тя-
желого наследия» - коммунизма.

Здесь все же вынуждена огорчить заме-
чанием нашего премьер-министра - боль-
шого знатока нашей экономики и истории 
(вроде бы должность к этому его обязы-
вает) - и довести до его сведения, что до-
ля доходов от экспорта топлива в бюдже-
те СССР в 1985 году составляла всего 10%. 
Поэтому получается, что это не «Советский 
Союз подсел когда-то на нефтяную иглу», 
как Медведев неустанно продолжает заяв-
лять, а сел на эту «нефтяную иглу», причем 
основательно, именно сам господин Мед-
ведев вместе со своими заединщиками-
либералами, которые в 1991 году дорва-
лись до власти в нашей стране.

В связи с этим хочется спросить госпо-
дина Медведева: а кто вообще несколь-
ко лет назад ввел термин «Россия - энер-
гетическая сверхдержава»? Коммунисты? 
Нет! Для них такое положение вещей ха-
рактеризуется гораздо проще и правиль-
нее, а именно: «Россия - сырьевой прида-
ток глобального капитализма». Поэтому на-
помню, если кто забыл, что термин «Россия 

И опять, что называется, нашего «Оста-
па понесло» - придется специально для не-
го поместить диаграмму о доле нефтегазо-
вых доходов в бюджете России за 2000-2015 
годы, откуда видно, что никто не сделал 
больше для превращения России в сырье-
вой придаток Запада, чем тандем «Путин 
- Медведев». Так что действительно, за 15 
лет нельзя изменить структуру экономики 
страны, особенно если делаешь все наобо-
рот: ежегодно изо всех сил закрепляешь за 
страной статус нефтегазового раба Запада. 
И если в 2015 году доля нефтегазовых дохо-
дов в бюджете России немного и уменьши-
лась, то, увы, исключительно из-за резкого 

Сегодня экономика нашей страны 
трещит по швам. Поэтому многие счита-
ют, что в связи с этим Путин должен отпра-
вить Медведева в отставку, и с большой 
надеждой ждут этого момента. Разочарую 
их - зря ждут. И вот почему: на фоне такого 
деятеля, как Дмитрий Медведев, способ-
ного только милицию переименовать в 
полицию да организовать никому не нуж-
ный перевод стрелок часов, Путин выгля-
дит основательным государственником. 

С 2008 года 11 марта в России отме-
чается День работников органов нарко-
контроля. В этот день в 2003 году было 
создано специальное ведомство по кон-
тролю за оборотом наркотиков - ФСКН. 
Создание специального ведомства было 
связано  с катастрофической наркотиза-
цией Российского общества. Наркотики, 
их производство и употребление превра-
тились в острейшую проблему. Наркоти-
ки - это миллионы погубленных жизней, 
болезни и смерти, деградация личности, 
рост преступности и коррупции.

Александр ГОЛУБ:
«ЛЮДИ ПРЕКРАСНО ПОНИМАЮТ 
И ПОДДЕРЖИВАЮТ ТО, ЧТО 
ПРЕДЛАГАЮТ КОММУНИСТЫ»

“
- Такие встречи необходимы. Толь-

ко в живом прямом общении можно по-
нять ситуацию, проверить правильно ли 
мы, коммунисты, ставим вопросы. На-
до отметить, что люди прекрасно пони-
мают и поддерживают то, что предлага-
ют коммунисты

Александр ГОЛУБ, 
секретарь Сергиево-
Посадского РК КПРФ

Праздничные дни марта 
для Сергиево-Посадских 
коммунистов были запол-
нены не только поздрав-
лениями прекрасной по-
ловины человечества. 
Были проведены встречи 
с ветеранскими организа-
циями и жителями города 
по насущным, волнующим 
людей проблемам. 

Коммунисты успели побывать  на «Зве-
дочке», посетить дворовые площадки на 
Клементьевке и Воробьевке. Несмотря на 
весеннюю распутицу, горожане проявили 
заинтересованность и пришли на встречи 
с представителями Московской областной 
Думы и горсовета от КПРФ.

Коммунисты представили свои про-
граммные «мартовские» тезисы по напол-
нению бюджета, предложения по помо-
щи и пожилым, и молодым, вытаскиванию 
страны из кризиса.  Естественно, затрагива-
лись вопросы капитального ремонта, судь-
бы закона о «Детях войны», возвращению 

льгот на проезд по Москве, налогов на 
землю. Было много вопросов и повсед-
невного характера - состояние придомо-
вых территорий, ограждений тротуаров 
от проезжей части, состояния дорожно-
го покрытия (особенно на Клементьевке). 
Постоянно жители поднимают вопрос об 
обслуживании их управляющими компа-
ниями (эта проблема  подробно обсужда-
лась на встрече с ветеранами микрорайо-
на «Звездочка»).

ПРЯМОЙ ДИАЛОГ

16+

По данным ФСКН, в стране насчитыва-
ется 7,3 млн. наркоманов, из них  постоян-
но потребляют наркотики 3 млн. человек. 
Ежегодно наркоманами становится 80 тыс. 
россиян.  За последние пять лет 350 тыс. 
молодых людей умерли от наркотиков. Са-
мая большая смертность среди молодежи 
от наркотиков - 140 тысяч человек - была в 
2005 году.     В прошлом году она снизилась, 
но все равно составляет огромную цифру 
-90 тыс.  загубленных жизней в год.

По данным исследования, 70 % умер-
ших в молодом возрасте скончались по при-
чине отказа внутренних органов в виду ре-
гулярного употребления наркотиков. 

Масштабы и темпы распространения 
наркомании в стране таковы, что ставят под 
угрозу будущее значительной части моло-
дежи,  и  соответственно будущее страны. 

Только 2 % наркоманов из миллиона 
обратившихся в государственные и част-
ные наркологические центры становятся на 
путь выздоровления.

По данным Института наркологии им. 
В.П. Сербского, на 100 больных наркоманов, 
состоящих на учете, выздоравливают менее 
3 человек. В Московской области этот по-
казатель еще ниже и составляет 1,7, т.е. на 
100 наркоманов вылечивается менее двух 
человек.

Только за 2015 год  правоохранительны-
ми органами было изъято 35,5 тонны нарко-
тиков, но поток этого яда в нашу страну не 
ослабевает. Из за рубежа в  Россию попада-
ет 90 % наркотиков. 

Транснациональные преступные  груп-
пы поставляют в Россию спайсы из Юго-
Восточной Азии, героин - из Афганистана, 
кокаин - из Латинской Америки, гашиш - из 
Африки. Государственная граница не явля-
ется препятствием для наркотрафика - на 
границе изымается менее 1 % ввозимых в 
страну наркотиков.  В Советском Союзе бы-
ло немыслимо организовывать наркотра-
фик через нашу страну. Любые попытки про-
воза наркотиков пресекались, граница была 

непреодолимым препятствием для этой за-
разы.  Поэтому  сейчас жизненно необходимо 
ужесточить пограничный режим.

Ситуация с потреблением наркотиков в 
Московской области близка к кризисной.

Московский регион является главным 
транспортным узлом страны, поэтому Подмо-
сковье стало центром транзита наркотиков. К 
тому же в Москве и области постоянно про-
живает более 20 миллионов жителей. Ситуа-
цию осложняет  большое количество мигран-
тов из стран и регионов, занимающихся про-
изводством и распространением наркотиков.

По данным Московского областного нар-
кологического диспансера, на конец 2015 го-
да, в области зарегистрировано 22904 потре-
бителя наркотических средств, из них 453 
(2%) - несовершеннолетние.

Но эти данные не отражают действитель-
ной глубины социальной болезни. 

Учитывая, что постановка на учет являет-
ся добровольной, реальное число потреби-
телей наркотиков в разы выше. Если исходить 
из международной классификации органи-
зации здравоохранения, то для получения 
реальной цифры, показатель официально 

зарегистрированных  наркоманов нужно 
умножать на 7. Вот и представьте: 23 тысяч  
находящихся на учете умножаем на 7, полу-
чается 161 тысяча. Это люди, которые в той 
или иной степени входят в группу риска, у 
которых ломается  жизнь и не только их, но 
и их семей. Только в первом полугодии 2015 
года от острых отравлений наркотиками 
умерло 697 человек.

По данным Управления ФСКН по Мо-
сковской области, около 80 % всех наркома-
нов, это молодые люди в возрасте от 14 до 
30 лет. В  Подмосковье за совершение пре-
ступлений, связанных с незаконным обо-
ротом наркотиков, ежегодно привлекается 
к уголовной ответственности порядка 100 
тыс. человек, 70 % которых составляют лица 
в возрасте от 16 до 30 лет.

В 2013 году вступил в действие закон, по 
которому судьи могут выносить решения о 

По настоящему дей-
ственной профилакти-
кой  наркомании будет 
полноценное социально-
экономическое развитие 
страны, рост качества 
жизни населения, 
духовно-нравственное 
воспитание молодежи  

“

прохож дении 
наркоманами 
курса реабили-
тации. Но, про-
грамма по реа-
билитации нар-
козависимых по 
существу срыва-
ется из-за  отсут-
ствия финанси-
рования. Кроме 
того, не хватает 
специалистов - 
психотерапевтов, медицинских психологов, 
специалистов по социальной работе, соци-
альных работников. Более того, при перехо-
де на финансирование по ОМС в поликлини-
ках в первую очередь сокращаются именно 
эти ставки.

В сентябре-ноябре 2015 года в Подмо-
сковье более 120 тысяч  старшеклассников и  
учащихся ПТУ и колледжей приняли участие 
в тестировании по выявлению предраспо-
ложенности к потреблению наркотиков. В 
«группу риска» вошли 21,5 % школьников, и 
26,8 %  студентов училищ и колледжей. Кар-
тина вышла крайне тревожной. Получается, 
что в среднем каждый четвертый - пятый мо-
лодой человек находится в группе риска.

Необходимо отдавать отчет, что  никакие 
меры по выявлению предрасположенности 
к употреблению наркотиков, ни реабилита-
ционные программы не остановят рост нар-
комании, пока власти страны не озаботят-
ся тотальной борьбой с этой заразой. Оче-
видно, что  по настоящему действенной 
профилактикой  наркомании будет полно-
ценное социально-экономическое разви-
тие страны, рост качества жизни населения, 
духовно-нравственное воспитание моло-
дежи.  Нынешнее либеральное правитель-
ство, обслуживающее интересы олигархии 
и крупной  бюрократии неспособно пред-
ложить ни стране, ни молодежи  достойной 
перспективы. КПРФ предлагает действен-
ную программу выхода страны из кризиса и 
дальнейшего динамичного развития. Анти-
кризисная программа надежды и  развития 
была озвучена Геннадием Андреевичем Зю-
гановым на Орловском Экономическом Фо-
руме и получила поддержку в трудовых кол-
лективах России. Реализация десяти шагов 
предложенных партией позволит не только 
возродить экономику страны, но и остано-
вить  ее наркотизацию.  

Александр НАУМОВ,
председатель Комитета 

по местному самоуправлению 
Мособлдумы, секретарь МК КПРФ


